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«Шашечки» повернули в правовое русло
   ЗАКОНОТВОРЧЕСТВО

Виктория ГОЛОВКО 
v.golovko@don.media

Современному рынку такси  
как воздух необходимы четкие, 
понятные и прозрачные правила. 
Причем отрегулированы должны 
быть действия всех, кто вовлечен 
в оказание и получение услуг так-
си. В этом уверен Виктор Деряб-
кин, замглавы комитета по транс-
порту и развитию транспортной 
инфраструктуры Госдумы ФС РФ.

Красный свет  
для самозанятых

На прошлой неделе в Госдуме 
в первом чтении приняли законо-

проект «Об организации перевозок 
пассажиров и багажа легковым так-
си в РФ и о внесении изменений в 
отдельные законодательные акты». 
Эксперты уже окрестили его рево-
люционным, ведь впервые за по-
следние годы на государственном 
уровне принимается документ, 
который будет регулировать пас-
сажирские перевозки в такси.

Как настаивает Виктор Де-
рябкин, огромный и фактически 
никем не контролируемый ры-
нок такси необходимо привести 
к общему знаменателю. Нужны 
простые и понятные правила, при-
чем для всех, кто вовлечен в эту 
деятельность: как агрегаторов и 
водителей, так и непосредственно 
пассажиров автомобилей такси. А 

среди болевых точек, например, 
то, что до сих пор в России не было 
четко определено, какую ответ-
ственность службы заказов несут 
за сорванные вызовы. Не была 
прописана методика возмещения 
ущерба в случае ДТП с участием 
такси. Еще один важный пробел: 
сегодня у самозанятых физлиц 
нет возможности получить раз-
решение на работу в такси. В этом 
качестве рассматриваются только 
юридические лица либо индиви-
дуальные предприниматели.

Табу на переработки
Теперь же закон вводит понятие 

реестра такси и определяет рамки 
ответственности агрегатора за 
перевозки. Предусмотрена и воз-

можность для самозанятых офи-
циально работать в этой отрасли. 
При этом в законопроекте предло-
жены определенные ограничения 
по допуску к управлению легко-
вым такси. Например, большую 
роль играет то, насколько зако-
нопослушен и дисциплинирован 
конкретный человек. Как уточня-
ется на сайте Госдумы, согласно 
законопроекту водитель не сможет 
быть таксистом «до истечения од-
ного года со дня окончания срока 
лишения его права управления 
автомобилем». Запретом на работу 
в такси станет и факт, что у чело-
века больше трех неоплаченных 
штрафов за нарушения ПДД. 
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   ПОТРЕБИТЕЛЬСКИЙ 
СПРОС

Ирина ВАРЛАМОВА 
i.varlamova@don.media

Часть россиян фастфуду предпо-
читает суперфуд – продукты  
с большим количеством полезных 
веществ. Сегодня можно отыскать 
даже полезную колбасу с водо-
рослями. Как при этом не пере-
борщить с альтернативным  
питанием?

Перешли на овсяное молоко
Каждый пятый россиянин (19%) 

переключился на более здоро-
вое питание, а 13% снизили по-
требление мяса или полностью 
перешли на растительную пищу. 
Такие данные приводит извест-
ная компания, предоставляющая 
информацию о потребительском 
поведении. Среди адептов ЗОЖ 
популярны фрукты, овощи, се-
мена, водоросли, орехи, которые 
содержат большой процент ви-
таминов, минералов, ферментов, 

аминокислот и антиоксидантов. 
Мясу и молочным продуктам все 
больше стали предпочитать рас-
тительные заменители. Вместо 
привычной говядины и свинины 
хотя бы раз в месяц каждый тре-
тий горожанин покупает соевое 
мясо или колбасу из пшеничного 
белка. Козье или коровье молоко 
заменяют молоком на основе овса, 
риса, сои, гречки или орехов.

Актуальность тренда здорового 
питания подтверждают и крупные 
торговые сети. В некоторых он-
лайн-магазинах за первое полуго-
дие 2022 года продажи «здоровых» 
продуктов увеличились на 45%, 
рост продаж суперфуда (на 20%) 
зафиксировал и ретейл с тради-
ционно высокими ценами. Здесь 
в ходу протеиновые и фруктово-
ореховые батончики, продукты 
без глютена и лактозы, мюсли, 
растительные аналоги молочных 
продуктов.

Наибольшим спросом продук-
ты ЗОЖ пользуются у молодежи 
и обеспеченных людей, так как 
специализированное питание 

дороже обычного из-за обогаща-
ющих компонентов. Тем не менее 
эксперты полагают, что тренд на 
здоровое питание будет только 
нарастать.

Статус здорового питания имеет 
органическая продукция, которая 
тщательно проверяется на соот-
ветствие заявленным параметрам. 
Впрочем, заведующая лаборато-
рией возрастной нутрициологии 
ФИЦ питания и биотехнологии 
Екатерина Пырьева считает, что 
по пищевой ценности глобаль-
ного отличия перед обычными 
продуктами у «органики» нет. Но 
обращает внимание, что в органи-
ческой продукции выше содержа-
ние антиоксидантов, витамина Е, 
бета-каротина. На фоне употреб-
ления этой продукции снижается 
риск отдельных заболеваний, мож-
но избежать проблем с аллергией.

Просто добавьте водоросли
Интересно, что даже подвиж-

ники ЗОЖ порой позволяют себе 
расслабиться: едят сладости, 
мороженое, чипсы и колбасу. 

У специалистов онлайн-сервиса 
доставки продуктов есть даже та-
кой термин – спонтанный спрос. 
Чтобы его удовлетворить, сер-
висы расширяют зоны быстрой 
доставки: курьер привезет про-
дукты в течение 20 минут, чтобы 
каждый мог съесть то, что ему 
вдруг захотелось.

Ученые ищут способы модерни-
зировать привычные продукты, 
улучшая их свойства, влияющие 
на здоровье. Специалисты Дон-
ского государственного аграрного 
университета, доценты кафедры 
пищевых технологий Ольга Вой-
тенко и Юрий Насиров придумали 
полезную колбасу и сыр. Ученые 
добавили в состав вареной колбасы 
плоды зизифуса – растения семей-
ства крушиновых, которое славит-
ся своими целебными свойствами.

Сычужный сыр, изготовленный 
с использованием определенных 
бактерий, можно использовать 
в лечебно-профилактическом 
питании.
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Виктор Дерябкин,  
депутат Госдумы РФ

Отныне такси должны быть 
оснащены устройствами  
контроля за вниманием 
и усталостью водителей
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Виктор Гончаров, первый  
заместитель донского губернатора

За последние пять лет  
с помощью господдержки  
на Дону было заложено  
около 750 га садов
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Алексан Мкртчян, вице-президент 
Альянса турагентств

Пока не добавят 100 рейсов 
в неделю со всех аэропортов 
России, горящих цен  
на путевки в Турцию не будет
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Вместо бургера –  Вместо бургера –  
суперколбасасуперколбаса

Алия Зубкова,  
заместитель начальника 

управления по работе  
на финансовых рынках  

одного из банков

Китайский юань Китайский юань 
может стать основным может стать основным 

инструментом инструментом 
диверсификации  диверсификации  

валютных сбереженийвалютных сбережений



новости

с Викторией
Головко

Отдых без огонька
Еще одна функция появилась у аппаратно-программного комплекса 
«Безопасный город»: платформа выявляет неисправные автоматиче-
ские пожарные сигнализации в детских оздоровительных лагерях.  
Об этом сообщил замгубернатора Вадим Артемов. Сейчас к «Безопас-
ному городу» подключены системы автоматических пожарных сигна-
лизаций 20 загородных детских лагерей, и интеграцию продолжают. 
Как напомнил Вадим Артемов, уже сегодня АПК «Безопасный город» 
может выявлять ландшафтные пожары, отслеживать изменения погоды 
и обстановку в общественных местах, контролировать радиационный 
фон. Также с его помощью принимают вызовы по номеру 112 и контро-
лируют работоспособность автоматических пожарных сигнализаций, 
установленных более чем на 3500 объектах региона.

К физподготовке вопросов нет
В первом полугодии больше 37 тысяч жителей Дона по-
участвовали в выполнении нормативов всероссийского 
комплекса «Готов к труду и обороне», эти данные привел 
министр по физкультуре и спорту региона Самвел Ара-
келян. Как он отметил, комплекс ГТО является самым до-
ступным средством для физической подготовки насе-
ления. Сейчас на официальном портале комплекса за-
регистрированы более 500 тысяч жителей Дона. А в об-
щей сложности с 2016 года, по словам Самвела Аракеля-
на, в выполнении нормативов ГТО приняли участие свы-
ше 350 тысяч жителей Ростовской области, причем более 
145 тысяч выполнили нормативы на знаки отличия. Сто-
ит отметить, что в нашем регионе функционирует 57 цен-
тров тестирования комплекса ГТО.2
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Всё по полочкам

В эпицентре  
музыки

ходит успешно, без значи-
мых отклонений от планов.

– В текущей ситуации, 
связанной с санкциями, мы 
должны держать на кон-
троле все производствен-
ные процессы и понимать, 
что у нас все делается в 
срок, несмотря ни на какие 
внешние обстоятельства. 
Как заявляют представи-
тели региональных опера-
торов, сейчас все идет по 
плану и никаких остановок 
быть не должно, – подчерк-
нул Сергей Ковалев.

Та к же рег иона л ьн ые 
операторы рассказали о 
некоторых проблемах, ко-
торые имеются у терри-
торий донского региона. 
Одной из самых больших 
являются так называемые 
серые возчики – владель-
цы грузовых машин, ко-
торые за плату вывозят 
накопленные жителями 
отходы. Следствием этого 
становится возникновение 
свалочных очагов как в на-
селенных пунктах, так и по 
их окраинам: серые возчи-
ки часто оставляют мусор 
в близлежащей лесополосе, 
на контейнерной площадке 
или в овраге.

Участники дискуссии 
предлагали ужесточить 
наказание за сброс отходов 
в непредусмотренных для 
этого местах. Представи-
тели региональных опера-
торов выдвинули инициа-
тиву создать транзитные 
площадки на территории 
муниципалитетов, на ко-
торые легальные возчики 
смогут доставлять собран-
ные отходы, а дальнейшей 
их доставкой в МЭОК зай-
мется регоператор.

Все предложения депу-
татов по совершенствова-
нию системы обращения 
с твердыми коммуналь-
ными отходами в донском 
регионе будут проанали-
зированы и объединены в 
перечень рекомендаций, 
который направят во все 
задействованные ведом-
ства и структуры.

гионе этого фестиваля. Что 
тоже значимо, концерты, 
являющиеся частью этого 
действа, пройдут не толь-
ко в донской столице, но и 
в Новочеркасске и Азове. 
Для каждого из донских 
городов, который примет 
праздник, подготовлена 
своя программа. Анонси-
ровано, что музыкальную 
программу на сцене пред-
ставят государственный 
симфонический оркестр 
«Новая Россия» и камер-
ный ансамбль «Солисты 
Москвы».

– Этот праздник, ставший 
для Ростовской области 
доброй традицией, – значи-
мое мероприятие в культур-
ной жизни региона. Зрители 
открывают для себя новые 
имена в мире большого 
искусства, а выдающиеся 
мастера – многоцветный 
образ донского края, его 
энергию и красоту, – отме-
тил Василий Голубев.

   ЗАКОНОТВОРЧЕСТВО

Надежда АЙРУМОВА 
n.airumova@don.media

Депутаты Законодательно-
го Собрания Ростовской  
области совместно с пред-
ставителями органов ис-
полнительной власти ре-
гиона и муниципалитетов, 
общественных организа-
ций и региональных опера-
торов обсудили промежу-
точные итоги реализации 
системы обращения с твер-
дыми коммунальными от-
ходами. Причиной органи-
зованного заседания стали 
обращения граждан, неод-
нократно интересующихся 
вопросами, которые связа-
ны со сбором, вывозом  
и утилизацией мусора.

За последнее время сфе-
ра обращения с ТБО пре-
терпевала немало измене-
ний, например, уменьши-
лось количество межмуни-
ципальных экологических 
отходоперерабатывающих 
комплексов (МЭОК): в об-
ласти будут работать пять 
таких предприятий вместо 
восьми, как планировалось 
изначально. Оптимизации 
послужили несколько фак-
торов, основным из кото-
рых является препятство-
вание увеличению тарифов 
за вывоз мусора. Замес-
титель председателя ко-
митета Законодательного 
Собрания донского регио-
на по строительству, ЖКХ, 
энергетике, транспорту 
и связи Сергей Ковалев 
отметил, что, несмотря на 
рост транспортного плеча, 
которое теперь обязаны 
обслуживать действующие 
МЭОКи, тарифы будут 
намного меньше, чем они 
были бы при строитель-
стве дополнительных ком-
плексов.

Депутаты выразили мне-
ние, что реализация систе-
мы обращения с твердыми 
коммунальными отходами 
в Ростовской области про-

   СОБЫТИЕ

Виктория ГОЛОВКО 
v.golovko@don.media

В сентябре донской регион  
будет принимать уже  
полюбившийся меломанам  
IX Международный  
музыкальный фестиваль 
Юрия Башмета.

В 2022 году масштабный 
праздник музыки будет 
приурочен к 85‑летию Рос-
товской области. Фестиваль 
каждый раз однозначно яв-
ляется событием в культур-
ной повестке и отличается 
особым статусом, ведь он 
проходит на родине знаме-
нитого альтиста.

Как сообщается на сайте 
регионального правитель-
ства, губернатор Василий 
Голубев распоря ди лся 
направить из областного 
бюджета 8 млн рублей на 
проведение в донском ре-

Авто  
для большой семьи

В День семьи, любви и вер-
ности глава региона Василий 
Голубев вручил ключи от новых 
микроавтобусов пяти донским 
многодетным семьям.

В частности, вместительным 
транспортом обзавелись семьи в 
Азовском, Целинском и Совет-
ском районах, в Белой Калитве 
и Сальске. А в общей сложности 
за 11 лет на Дону микроавтобусы 
получили 146 семей, которые до-
стойно воспитывают по восемь и 
больше детей.

– В Ростовской области под-
держке материнства и детства, 
укреплению семейных ценностей 
уделяется особое внимание. За 
10 лет число многодетных семей 
удвоилось. Правительство донско-
го региона и дальше будет делать 
все возможное, чтобы Ростовская 
область стабильно развивалась, 
чтобы на Дону хотелось рожать 
и растить детей, – акцентировал 
Василий Голубев.

За последние 10 лет в донском 
регионе появились около 300 ты-
сяч молодых семей, родились 
свыше 450 тысяч детей. Плюсом 
является и то, что число разводов 
в регионе сократилось на 8%. На 
Дону доступны различные меры 
поддержки, ими пользуются более 
200 тысяч молодых семей. В этот 
же день Василий Голубев вручил 
крепким парам знак «Во благо 
семьи и общества».

Подарок  
сельской ребятне

В селе Головатовка Азовского 
района приступили к строитель-
ству детского сада на 80 мест, ра-
боты ведут по нацпроекту.

На возведение этого детского уч-
реждения направили около 172 млн 
рублей. Как сообщил министр 
строительства, архитектуры и 
территориального развития Юрий 
Сильвестров, завершить строи-
тельство планируется к концу 
будущего года. Новое учреждение 
рассчитано на детей от двух меся-
цев до семи лет.

Триумф добра  
и взаимопомощи

Первое место в федеральном 
конкурсе «Регион добрых дел» – 
у Ростовской области.

В донском регионе на протя-
жении пяти лет выигрывают 
финансирование на претворение 
в жизнь добровольческих проек-
тов во всероссийском конкурсе 
лучших региональных практик 
поддержки волонтерства «Ре-
гион добрых дел». В этом году 
регион не просто привлек финан-
сирование, но и сумел одержать 
в конкурсе победу. Как проин-
форми рова л замг убернатора 
Артем Хохлов,  общая сумма 
финансирования, привлеченная 
донскими проектами, составила 
8,7 млн рублей. Деньги полу-
чили семь проектов из нашего 
региона: шесть из них относят-
ся к номинациям социального 
проектирования, одна практика 
вошла в число лучших в катего-
рии «Развитие инфраструктуры 
взаимопомощи и сервисов добро-
вольчества».

ЧП в больничных 
стенах

Инцидентом омрачилось пре-
бывание мамы и младенца 
в акушерском стационаре ЦГБ 
Каменска.

Как сообщает информагент-
ство «ДОН 24», 8 июля в одной 
из палат больницы произошло 
обрушение нескольких плиток. 
Они упали прямо на кровать, где 
находились молодая женщина с 
новорожденным ребенком.

Представители медучреждения 
прокомментировали инцидент. 
«Последствия были устранены 
немедленно, женщина и ребенок 
переведены в другую палату. 
Персонал МБУЗ «ЦГБ» и лич-
но главный врач Некрасов А.Е. 
принесли извинения пациентке в 
связи с возникшей ситуацией», – 
говорится в сообщении.

По счастливой случайности 
мама и младенец не пострадали. 
В минувшую субботу их выпи-
сали из роддома домой, а палату 
закрыли на ремонт.

Для прозрачности 
поступлений

В Общественной палате наде-
ются привлечь к сбору строи-
тельные компании и других 
спонсоров. На заседании было 
заявлено и о том, что в адми-
нистрации Кировского района 
планируют помочь – благо-
уст рои ть Пу шк инск у ю: на 
участке, где будет третий шар 
(между проспектом Кировским 
и переулком Журавлева), нуж-
но провести свет, преобразить 
территорию рядом.

– Есть и еще один нюанс: по-
стаменты, на которых установ-
лены первый и второй шары, 
разные. Естественно, когда по-
явится третий, логично было бы 
все эти конструкции привести к 
единообразию. Этих работ нет 
в смете, однако их необходимо 
провести. И логично, на наш 
взгляд, осуществить их при 
модернизации Пушкинской, – 
отметила Галина Гирнык, замес-
титель председателя комиссии.

В ближайшее время под эги-
дой Общественной па латы 
создадут телеграм‑канал, раз-
местят реквизиты счета. Там 
же будут информировать о 
том, как пополняется счет, о 
ходе работ, чтобы обеспечить 
общественный контроль за про-
исходящим. Реквизиты есть в 
распоряжении «Молота».

с приобретением кормов для ло-
шадей обратились представители 
конноспортивного клуба «Деку-
рион» из Луганска. На прошлой 
неделе туда из Ростова отправили 
5 т зерна и сена, поехали сотруд-
ники Ростовского зоопарка и его 
директор Александр Жадобин. 
Ростовские зоологи провели ве-
тосмотр животных «Декуриона». 
Акция не разовая, клубу продол-
жат помогать, появилась ясность 
в том, какие еще корма и лекар-
ства нужны.

Тем временем жители Ростов-
ской области снова стали стал-
киваться с фейками, которые 
распространяются с помощью 
звонков и сообщений с незнако-
мых номеров. Как уточняет ин-
формагентство «Южная служба 
новостей», боты рассказывают 
фейки о якобы огромных потерях 
российской армии, погибших или 
взятых в плен родственниках, зо-
вут россиян в военкоматы, угро-
жают расправами за поддерж-
ку Донбасса и др. Собеседник 
информагентства уточнил, что 
звонки чаще приходят с казахских 
либо с молдавских номеров, од-
нако фиксируются и номера рос-
сийских операторов. Как конста-
тируют эксперты, за телефонным 
спамом стоит центр информаци-
онно‑психологических операций 
вооруженных сил Украины.

   ИНИЦИАТИВА

Виктория ГОЛОВКО 
v.golovko@don.media

В Ростове начинают сбор пожерт-
вований для изготовления и уста-
новки долгожданной достоприме-
чательности – композиции, пред-
ставляющей собой шар с названи-
ем «Сказки Пушкина».

Вернуть реликвию
На необходимости вернуть 

донской столице арт‑объект, ко-
торый обязан был появиться еще 
в 80‑х годах XX века, настаивают, 
в частности, члены Обществен-
ной палаты Ростова. А о старте 
сбора пожертвований и об от-
крытии счета фонда содействия 
социально‑культурному развитию 
«Город», где и будут аккумули-
ровать деньги, стало известно на 
заседании комиссии по культуре и 
сохранению культурного наследия 
Общественной палаты, которое 
провели на прошлой неделе.

Напомним, что одной из изю-
минок ростовского Пушкинского 
бульвара являются два бронзовых 
шара с барельефными картинка-
ми, непосредственно связанны-
ми с человеком, чье имя и носит 
улица. Один шар украшен изо-
бражениями, рассказывающими 
о жизни Пушкина, второй отсы-
лает к роману «Евгений Онегин».  

   ПОЛИТИК А 

Виктория ГОЛОВКО 
v.golovko@don.media

В Ростовской области гуманитар-
ное сотрудничество с ДНР, ЛНР 
и освобожденными территория-
ми Украины становится все более 
разноплановым.

Напомним, на прошлой неделе 
на Донбасс передали очередную 
партию гумпомощи от областного 
правительства и казаков «Всевели-
кого войска Донского». Она пред-
назначалась для казаков, участву-
ющих в спецоперации, и жителей 
освобожденных территорий. Груз 
сформировали из питьевой бутили-
рованной воды, мясных и рыбных 
консервов, круп. Как напомнил 
замгубернатора Михаил Корнеев, 
в формировании гуманитарных 
грузов участвует и региональное 
правительство, и общественники, 
и политпартии, да и просто нерав-
нодушные жители. Также начал 
работу портал «Все для Победы» 
(pobeda.onf.ru), запущенный ОНФ, 
через него можно отправить день-
ги и помощь бойцам ДНР и ЛНР. 
На портале рассказывается, как 
перечислить деньги, где принима-
ют вещи, что требуется. В Ростове 
пункт находится на ул. Шапова-
лова, 2, телефон 8 (863) 285 65 61.

Автор композиции – известный дон-
ской скульптор Анатолий Скнарин. 
Однако изначально его концепция 
подразумевала три шара: третий объ-
ект должен был стать иллюстрацией 
пушкинских сказок. Более того, он, 
как и два предшествующих, был изго-
товлен на таганрогском предприятии 
«Гидропресс». Однако Кировский 
райисполком Ростова, выступавший 
заказчиком работ, не смог выкупить 
арт‑объект. В итоге на заводе его по-
просту порезали на куски.

– Если на Пушкинском бульваре 
появится и третий шар, о котором 
мечтал сам автор, Анатолий Андрее-
вич Скнарин, мы докажем людям, 
что в силах добиться большего и 
общими усилиями сделать то, чего 
хочет общественность города, – ак-
центировала председатель комиссии 
Елена Смирнова.

Как пояснила Наталья Скнарина, 
вдова скульптора, эскиз третьего 
шара сохранился в семье.

– У того шара, как и у двух пред-
шествующих, было шесть эле -
ментов, – напомнила она. – И все 
фотографии этих элементов тоже 
есть. Мало того, сохранилась даже 
уменьшенная модель третьего шара 
с вылепленными барельефами.

Согласно смете, стоимость работ 
– почти 12,3 млн рублей. В этой 
сумме учтены все расходы – от 
изготовления эскиза и лепки до 
доставки и установки многотон-
ного шара.

Одновременно на Дону продол-
жают демонстрировать рисунки, 
выполненные детской рукой – 
ребятами из Донецкой и Луган-
ской народных республик. На 
прошлой неделе в одном из залов 
Азовского музея‑заповедника 
дали старт выставке «Донбасс в 
огне глазами детей». На баннерах 
можно увидеть работы, создан-
ные ребятами из ЛНР и ДНР в 
2014–2015 годах, когда обстре-
лы украинских силовиков стали 
реальностью. Сюжеты даже сов-
сем юных ребят удивляют недет-
скими темами: тут и украинский 
танк, дуло которого направлено 
на жилую многоэтажку, и гонения 
на русский язык (перечеркнутая 
надпись «говорить по‑русски»). 
Рисунки уже показывали в Рос-
тове, Таганроге и Новочеркасске, 
в Азове выставка будет работать 
до конца июля.

В орбите помощи и животные 
Донбасса. Как уже рассказывал 
«Молот», в Ростовском‑на‑Дону 
зоопарке не только поддержали 
аналогичные учреждения ДНР 
и ЛНР, на его территории еще и 
организована точка сбора и рас-
пределения гумпомощи всерос-
сийской акции #МыВместе. Как 
пояснили в ростовском зоосаде, 
недавно к Союзу зоопарков и ак-
вариумов России (он тоже участ-
вует в акции) с просьбой помочь 

Шаг навстречу классику

Атака на умы
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   Выставку «Донбасс в огне глазами детей» уже демонстрировали в Ростове, Таганроге и Новочеркасске,  
а до конца июля ее можно увидеть в Азовском музее-заповеднике

   Фестиваль Юрия Башмета ежегодно гремит на родине 
знаменитого альтиста
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До станции Победа
Обновленную детскую железную дорогу в Ростове откроют в сентяб-
ре, перед Днем города. Об этом губернатору Василию Голубеву сооб-
щил начальник Северо-Кавказской железной дороги Сергей Задорин. 
Модернизацию любимого несколькими поколениями ростовчан ме-
ста начали в 2018 году. В рамках первого этапа, который завершил-
ся в 2021-м, реконструированы железнодорожная станция Солнечная 
и учебные помещения здания детской железной дороги. Второй этап 
предполагает замену железнодорожных путей, коммуникаций, обу-
стройство пешеходных переходов и автомобильных переездов. Напом-
ним, Ростовская детская железная дорога им. Ю.А. Гагарина работает 
с 1940 года. Она оборудована железнодорожными путями в виде коль-
ца (протяженность – 3,6 км), паровозным депо и тремя станциями:  
Победа, Оборонная и Солнечная.

Экзамен для дороги
Сотрудники лаборатории федерального учреждения «Упрдор Москва – Волго-
град» проводят экспертизу ремонта улиц Ростова. Например, мониторинг кос-
нулся улицы Мадояна. Испытания асфальтобетона уже позади, отклонений 
нет. Что касается улиц Стадионной и Шеболдаева, то, как пояснил замна-
чальника отдела контроля качества ФКУ «Упрдор Москва – Волгоград»  
Павел Черников, уже проведены исследования верхнего слоя покрытия  
на начальном этапе укладки дорожной одежды, результаты положительные.
– Несколько замечаний, которые были у нас по этому объекту, касались 
обустройства места ведения работ. Все недостатки были устранены.  
Сейчас основные работы завершены, поэтому мы берем контрольные  
пробы верхних слоев дорожной одежды, а также проверяем  
дорожную разметку, – сообщил Павел Черников.
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Вместо бургера – 
суперколбаса

«Шашечки»  
повернули  
в правовое русло

стр. 1

Сотрудники биотехнологическо-
го факультета ДГАУ также разра-
ботали безглютеновый хлеб для 
тех, кто придерживается правиль-
ного питания и здорового образа 
жизни. По словам руководителя 
проекта, доцента кафедры пище-
вых технологий и товароведения 
Надежды Широковой, в рецептуру 
введены растительные порошки, 
позволяющие повысить пищевую 
ценность продукта.

100 граммов = 600 калорий
Однако диетологи говорят, 

что основой здорового рациона 
питания должны стать базовые 
продукты: мясо, овощи, фрукты, 
крупы, хлебные изделия, рыба, 
растительные масла.

Главные принципы здорового 
питания – разнообразное сбалан-
сированное меню, рациональное 
потребление соли и сахара. При 
этом, предупреждают специалис-
ты, модные сейчас продукты ЗОЖ 
на самом деле могут отрицательно 
повлиять на здоровье, если не со-
блюдать правильную дозировку. 
Например, кунжутные семечки 
содержат сезамин, повышающий 
свертываемость крови, поэтому 
кунжут в объеме больше одной 
ложки в день противопоказан для 
людей с варикозом, имеющим 
тромбы и проблемы с сосудами.

– Семена подсолнечника и тык-
вы объединяет то, что в отличие 
от бобовых их можно есть сыры-
ми, а это самый полезный способ, 
так как в сырых семенах больше 
питательных веществ и они менее 
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Закон предъявляет требова-
ния и к внешнему виду машин в 
службе такси: в частности, «ша-
шечки» на кузове машины обяза-
тельны. Кроме того, агрегаторы 
обязаны вести журнал заказов 
и предоставлять по требованию 
ФСБ автоматизированный уда-
ленный доступ к базам данным 
получения, обработки и передачи 
заказов.

– Очень важно и то, что в по-
правках мы предусмотрели ус-
ловия для комфортной работы 
водителей, – отметил Виктор Де-
рябкин. – Ни для кого не секрет, 
что таксисты зачастую перераба-
тывают и могут попросту уснуть 
за рулем, а пострадают в случае 
инцидентов на дороге не только 
они, но и пассажиры. Отныне 
такси должны быть оснащены 
устройствами контроля за вни-
манием и усталостью водителей, 
а медосмотр перед выходом на 
линии будет обязательным. Фак-
тически это элементарные требо-
вания, которые предъявляются к 
водителям автобусов и троллей-
бусов. Ведь легковые перевозки 

калорийны. Семена можно ис-
пользовать как добавку в салаты, 
выпечку, десерты. Это богатый 
источник растительных жиров 
и витаминов. Не стоит забывать, 
что они высококалорийны (в 100 г 
содержится 580–600 калорий). 
Впрочем, это может быть плюсом, 
если надо быстро восстановить 
силы после тренировки, – рас-
сказывает заведующая кафедрой 
ЗОЖ и диетологии РостГМУ, кан-
дидат медицинских наук Ирина 
Дядикова.

Протеин или булка?
А вот йогурты с фруктовыми 

наполнителями могут принести 
больше вреда, чем пользы, если 
употреблять их бездумно.

– При производстве йогуртов ис-
пользуют чрезмерную дозу саха-
ра, крахмал, молочную закваску, 
стабилизатор. Выбирая йогурт, 
лучше не брать продукт с длитель-
ным сроком хранения. Для детей 
лучше смешать натуральный йо-
гурт со свежими фруктами. Се-
годня популярны мюсли, их очень 
хорошо использовать с кисломо-
лочными продуктами, но не стоит 
забывать, что мюсли повышают 
калораж питания. В протеиновых 
батончиках относительно низкое 
содержание углеводов, высокое 
содержание белка, нередко при-
меняются растительная белковая 
смесь, загустители, глазурь, аро-
матизаторы, сахар и сахарозаме-
нители. Иногда в состав включены 
аминокислоты. Однако в качестве 
подсластителей все же полезнее 
сухофрукты и орехи, – полагает 
Ирина Дядикова.

мало чем отличаются от перево-
зок общественным транспортом.

Кроме того, новый закон дает 
право органам власти субъектов 
РФ применять меры поддержки 
перевозчиков, например, если в 
службе такси используют маши-
ны, работающие на газомотор-
ном топливе или электромобили, 
либо, допустим, предоставляют 
льготы пассажирам-инвалидам. 
Как итог, регионы могут выстро-
ить оптимальную для себя схему 
работы такси.

В думском комитете по транс-
порту и развитию транспортной 
инфраструктуры регионам пред-
ложили высказать свою позицию 
по этому законопроекту до конца 
июля.

– Прежде всего закон нацелен 
на то, чтобы добиться качествен-
ного обслуживания пассажиров, 
сделать перевозки безопасными, 
а также закрепить ответствен-
ность всех, кто вовлечен в этот 
процесс, – резюмировал Виктор 
Дерябкин. – Мы надеемся полу-
чить предложения и замечания от 
всех регионов. Я думаю, до конца 
осенней сессии законопроект бу-
дет принят в трех чтениях.

Виктория ГОЛОВКО 
v.golovko@don.media

В рамках подготовки к празднова-
нию 85-летия Ростовской области 
редакция газеты «Молот» продол-
жает серию очерков об истори-
ческих вехах развития «85 за 85» 
рассказом о том, как трагический 
июльский день связал крупного 
советского писателя Евгения  
Петровича Петрова (Катаева)  
(на фото) с донским регионом.

«Неправда,  
друг не умирает»

Евгений Петров – среди фигур в 
советской литературе, не нуждаю-
щихся в долгом представлении. В 
России вряд ли найдется взрослый 
человек, не державший в руках то-
мик романов «Двенадцать стульев» 
или «Золотой теленок», написан-
ных Евгением Петровым и Ильей 
Ильфом. Впрочем, послужной 
список Петрова не ограничивает-
ся этой дилогией, у него за спиной 
и созданная тоже в соавторстве с 
Ильфом книга путевых очерков 
«Одноэтажная Америка», кино-
сценарии, повести, очерки.

Так уж распорядилась судьба, 
что последний день жизни этого 
писателя и журналиста оказался 
напрямую связан с Ростовской 

областью: 80 лет назад, 2 июля 1942 года, 
среди степей и курганов Чертковского 
района, неподалеку от села Манько-
во-Калитвенское, потерпел крушение 
самолет, среди пассажиров которого 
был и Евгений Петров. Материалы 
о случившемся на протяжении 
очень многих лет по крупицам со-
бирали и продолжают искать со-
трудники маньковской сельской 
библиотеки Ольга Дмитриева, 
Елена Ковалева и Марина Долго-
ва, а также ведущий библиотекарь 
межпоселенческой центральной 
библиотеки Чертковского района 
Татьяна Вислогузова.

– Евгений Петров был корреспонден-
том Совинформбюро, его фронтовые очер-
ки печатали в газетах «Правда», «Известия», 
«Красная звезда», в журнале «Огонек», – пояснила 
«Молоту» Татьяна Вислогузова. – Летом 1942 года 
он загорелся желанием написать о сражавшихся за 
Севастополь, с очень большим трудом добился раз-
решения. 26 июня 1942-го Петров на лидере эсминцев 
«Ташкент» отправился в Севастополь. Этот корабль 
должен был доставить оборонявшим город бойцам 
боеприпасы и продовольствие и забрать оттуда ра-
неных. Позже Петров из Новороссийска добрался в 
Краснодар, а оттуда и возвращался в Москву 2 июля 
1942-го. В его полевой сумке после гибели нашли со-
бранные материалы для публикаций о защитниках 
Севастополя. Его близкий друг Константин Симонов 
посвятил его памяти свое знаменитое стихотворение, 
начинающееся строками: «Неправда, друг не умирает, 
лишь рядом быть перестает...»

Крылья среди степей
5 июля 1942 года Евгения Пет-
рова похоронили на централь-

ной площади села Манько-
во-Калитвенское, недалеко 
от старинной Троицкой 
церкви. Татьяна Висло-
гузова приводит фраг-
мент из воспоминаний 
местного жителя Ивана 
Пантелеевича Онуфри-
енко: «Играл военный 
оркестр, говорили про-

щальные речи, люди пла-
кали. (...) 12 июля 1942 года 

в село вошли немцы. Они 
сровняли с землей могильные 

холмики, разрушили деревянные 
памятники, сделали проезжую доро-

гу по этому святому месту».
Осенью 1952-го на месте, где был похоронен Петров, 

установили красивый памятник из розового гранита, 
он в целости и сохранности и поныне. А 2 июля 2007-
го на кургане в степи, где разбился самолет, местный 
фермер Николай Лавров по собственному почину 
установил памятный знак – скрестившиеся крылья 
самолета, жители по сей день заботятся о нем.

Память о писателе трогательно хранят в Чертков-
ском районе. В маньковской библиотеке оформлен ли-
тературный уголок, посвященный ему, там устраива-
ют беседы и встречи. 30 ноября исполнится 120 лет со 
дня рождения Петрова, к этой дате в районе задумали 
масштабную литературно-театрализованную встречу, 
а село Маньково-Калитвенское должно похорошеть: 
сейчас на аллее на улице Кирова укладывают плитку.

Прерванный полёт

Богатое послевкусие
   ВИНОДЕЛИЕ

Надежда АЙРУМОВА 
n.airumova@don.media

Объем производства донского 
вина вырос в два раза. Прежде 
всего речь идет о предприятии  
по изготовлению цимлянских  
вин и крестьянско-фермерских 
хозяйствах.

Об этом сообщила заместитель 
директора департамента потре-
бительского рынка Ростовской 
области Наталья Багрянова 
на выездном заседании рабочих 
групп территориального кластера 
«Долина Дона» в Неклиновском 
районе. Во время встречи в состав 
кластера включили новых участ-
ников: главу КФХ Андрея Жу-
равлева и рестораны «Магадан», 
«Эрти», «Хинкали и эклеры», 
«Бурка» (ООО «Березка Групп», 

ООО «Альянс-ИКС», совладелец 
– Гаджи Зулумханов).

– Объем производства донско-
го вина вырос в два раза. Прежде 
всего речь идет о предприятии по 
изготовлению цимлянских вин, а 
также крестьянско-фермерских 
хозяйствах. Недавно крестьянско-
фермерские хозяйства – неболь-
шие винодельни получили лицен-
зии, сейчас они находятся на этапе 
получения марок. Но это про-
изойдет после подведения итогов 
собранного урожая в этом году. 
Эксперты отмечают достаточно 
хорошие перспективы по сбору 
урожая благодаря сложившимся 
погодным условиям, – отметила 
Наталья Багрянова. – Особенное 
внимание крестьянско-фермер-
ские хозяйства уделяют развитию 
автохтонного винограда. Сегодня 
эксперты винодельческой отрасли 
высоко оценили качественные ха-
рактеристики донского вина.

Также она подчеркнула, что 
развитие виноделия в Ростовской 
области имеет достаточно положи-
тельную динамику. Это значит, что 
в скором времени ассортимент дон-
ского вина станет гораздо богаче.

– В настоящее время создают-
ся новые платформы, которые 
должны продвигать донское ви-
ноделие. Сейчас при поддержке 
департамента потребительского 
рынка и компании «Бизон» будет 
создан кластер по виноградарству 
и виноделию, там будут представ-
лены основные элементы рабочих 
машин, также появится аналити-
ческая лаборатория по оценке ка-
чества вина и винного материала, 
– рассказал руководитель специ-
ализированной организации тер-
риториального кластера «Долина 
Дона» Ростовской области, декан 
агропромышленного факультета 
ДГТУ Дмитрий Рудой. – Сейчас 
это очень актуально как для ви-

ноделов, так и для сельхозпроиз-
водителей в целом. Лабораторию 
оборудуют до конца года на базе 
ДГТУ, в дальнейшем мы будем 
получать аккредитацию.

В процессе обсуждения участ-
никами заседания было принято 
решение о популяризации донских 
винных напитков, а также об ор-
ганизации специализированных 
ярмарок винодельческой продук-
ции. В ближайшем будущем будет 
проводиться работа по созданию 
ростовского виноградо-вино -
дельческого совета ассоциации 
«Федеральная саморегулируемая 
организация виноградарей и ви-
ноделов России».

По завершении встречи владель-
цы винодельни «Благолюбов», 
которая не так давно получила 
лицензию и уже успешно зареко-
мендовала себя, провели экскур-
сию, где гости смогли продегусти-
ровать продукцию предприятия.

Не сложно и точка
   СИТ УАЦИЯ

Елена БОНДАРЕНКО 
e.bondarenko@don.media

На минувшей неделе в МФЦ 
Ростова-на-Дону на углу Боль-
шой Садовой и Газетного при-
гласили журналистов, анонсиро-
вав, что карту болельщика будет 
оформлять губернатор Василий 
Голубев. Тем представителям 
СМИ, кто тоже хотел оформить 
там Fan ID, посоветовали взять 
с собой паспорта.

Офис на улице Большой Са-
довой, 55/45, уже брендировали 
под ФК «Ростов», развесив жел-
то-синие флаги. Здесь даже есть 
Карпин, Байрамян и Соу, правда, 
картонные. Другой ростовский 
офис МФЦ скоро посвятят женско-
му гандбольному клубу «Ростов-
Дон». Как объяснил журналистам 
руководитель уполномоченного 
МФЦ региона Алексей Алехин, 
таким образом на Дону собирают-
ся популяризовать спорт.

– И олимпийским чемпионам 
тоже оформим офис, – уточнил 
Алексей Алехин.

Временный офис МФЦ даже 
организовали на «Ростов Арене», 
открыв пять окон, чтобы болель-
щикам было удобно оформить кар-
ту болельщика. Главное – успеть 
до 31 июля, чтобы не пропустить 
первый домашний матч, когда 
«желто-синие» сразятся на «Рос-
тов Арене» с московским клубом 
«Химки».

Губернатор признался журна-
листам, что собирается на эту игру.

– Если не будет командировок, точ-
но буду на матче – с картой болельщи-
ка. На ее оформление ушло три мину-
ты, никаких сложностей не возникло. 
Думаю, что истинные болельщики 
обязательно оформят карту болель-
щика и придут на стадион поддержать 
ФК «Ростов». Нам нужно всем вместе 
болеть за наш любимый клуб, – сказал 
Василий Голубев.

По последним данным, на Дону 
карту болельщика уже оформили 
почти 3000 любителей футбола. 
В ближайший четверг эту про-
цедуру пройдет и ФК «Ростов», 
ведь по новым правилам Fan ID 
необходим всем, кто будет нахо-
диться на стадионе в день матча. 
Пресса не исключение.

Поэтому журналист «Молота», 
пользуясь случаем, подала в этом 
же МФЦ заявление на получение 
карты болельщика. Сотрудница 
офиса попросила паспорт, уточни-
ла номер телефона, а затем помогла 
сделать правильную фотографию. 
Напомним, что с 5 июля на пор-
тале госуслуг доработали сервис 
проверки фото. Теперь в случае 
несоответствия снимка требовани-
ям система информирует заявителя 
о том, что не так: например, фото 
может быть слишком темным или 
светлым, угол поворота или на-
клона головы может получиться 
не соответствующим нормам и т. д. 
На обработку и проверку данных 
ушло 23 часа. 

Важно, что в этот день карту 
болельщика оформляли не только 
губернатор и приглашенные жур-
налисты, но и фанаты. Так, вместе 
с другом в МФЦ заглянул Даниил 
Гончаренко.

– Я люблю ФК «Ростов» и хочу 
быть на всех домашних матчах, по-
этому пришел оформить карту бо-
лельщика. Особых проблем у меня 
не возникло, – заявил юный фанат.

Даниилу Гончаренко уже испол-
нилось 14 лет, и у него теперь есть 
паспорт, а его другу пока только 
13. Он обещал вернуться в МФЦ 
вместе с родителями.

Фото: stena.ee
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   Акцент в новом законопроекте поставили на четкие и однозначные 
правила для всех, кто вовлечен в перевозки с помощью такси

факт

При разработке элек-
тронной карты болель-
щика учли опыт получе-
ния Fan ID, который при-
меняли на ЧМ-2018.

   Василий Голубев подчеркнул, что оформление карты болельщика 
занимает всего пару минут
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Рыбе понравится
К четвертому кварталу 2024 года на реке Дон в районе хутора  
Арпачина обещают построить Багаевский гидроузел. Он должен повы-
сить транспортную доступность и улучшить условия работы водохозяй-
ственного комплекса донского региона.
По словам первого заместителя губернатора Виктора Гончарова,  
в состав сооружений Багаевского гидроузла по плану входят рыбо-
пропускной шлюз и рыбоходно-нерестовый канал, что должно создать 
благоприятные условия для развития рыбного хозяйства Ростовской 
области.
Сейчас создается инфраструктура, в частности подъездная 18-киломе-
тровая дорога для осуществления доставки миллионов тонн груза.  
Также на объекте выполняется устройство котлована, возводится  
противофильтрационная стенка.

Курс на Казахстан
В Ростовской области проведут Дни казахстанских  
регионов на Дону. Также с ответным визитом в республи-
ку отправится и донская бизнес-миссия. Об этом сообщил 
губернатор Василий Голубев.
– Эти мероприятия помогут познакомить будущих партне-
ров с торгово-экономическим потенциалом региона. Думаю, 
что на это отреагирует малый и средний бизнес, – отметил 
губернатор. – Динамика наших отношений весьма замет-
на. С учетом тех посылов, которые президенты двух стран 
сделали на прошедшем питерском форуме, перспективы 
отношений определенно будут улучшаться.
Внешнеторговый оборот Ростовской области с Казахста-
ном по итогам 2021 года увеличился на четверть.

ЭКОНОМИКА
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Донскую муку  
фасуют для арабов

Постепенно переходим на 
переработку собственного 
сырья. Для получения га-
рантированных урожаев в 
прошлом году была введена 
оросительная система на 
площади 106 га с примене-
нием капельного орошения.

В 2021 году площадь цим-
лянских сливовых садов со-
ставляла 186 га, более 75 га 
из них – в плодоносящем 
возрасте. Урожай по итогам 
прошлого года достиг поч-
ти 340 т при урожайности 
45 ц/га.

– Это уникальное пред-
приятие, где производят 
российский чернослив. 
Здесь выращивают сливу, 
потом сами ее сушат, уда-
ляют косточку и фасуют, 
полностью, «от ветки до 
пакета», контролируя каче-
ство продукта, – отметил 
первый заместитель дон-
ского губернатора Виктор 
Гончаров.

Примечательно, что сей-
час на Дону наблюдается ин-
терес сельхозпредприятий к 
развитию плодово-ягодной 
отрасли, созданию новых 
садов интенсивного типа.

– Господдержка игра-
ет большую роль 

в развитии са-
доводства и 

за послед-
н и е  п я т ь 
ле т  с  е е 
помощью 
достигнут 
п о л о ж и -
т е л ь н ы й 

эффект – на 
Д о н у  б ы л о 

заложено около 
750 га молодых са-

дов, – подчеркнул Виктор 
Гончаров, уточнив, что в 
этом году на поддержку 
отрасли из федерального и 
областного бюджетов выде-
лили около 100 млн рублей.

мощности, а затем начать 
поставки в арабские и ази-
атские страны.

Ранее «Молот» сообщал 
о том, что Агентство ин-
вестиционного развития 
Ростовской области про-
рабатывает возможности 
локализации проектов по 
выпуску оборудования для 
пищевой промышленно-
сти, где на стартовом этапе 
будут использоваться ту-
рецкие комплектующие с 
постепенной их заменой на 
отечественные аналоги.

   ТЕНДЕНЦИЯ

Елена БОНДАРЕНКО 
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По 40 га новых сливовых 
садов планируют зало-
жить в этом и следующем 
году в Цимлянском райо-
не в хозяйстве «Дары са-
дов». Именно здесь вместе 
с местным перерабатыва-
ющим предприятием са-
доводы запустили первое 
производство российско-
го чернослива, сообщили 
«Молоту» в донском мин-
сельхозпроде.

Раньше чернослив заво-
зился в Россию из Чили, 
Аргентины, Молдовы, Уз-
бекистана и других стран. 
В 2015 году в Цимлянском 
районе сделали первый шаг 
к импортозамещению этого 
продукта, запустив завод по 
производству чернослива. 
Однако сырье тогда прихо-
дилось закупать и у донских 
садоводов, и в соседних 
регионах.

– Несколько лет назад мы 
решили, что нужно закла-
дывать собствен-
ные сады, – рас-
сказал дирек-
т о р  О О О 
«Дары са-
дов» Алек-
сандр Под-
горный. – 

   АПК

Герман ПРИШВИН  
office@don.media

В Сальске начали выпус-
кать муку высшего и пер-
вого сортов. Ее производ-
ство на собственных пло-
щадках запустил крупный 
агрохолдинг.

Сейчас мука выпускает-
ся оптовыми партиями в 
мешках весом 50 кг, однако 
есть планы и на фасовку в 
потребительскую упаковку, 
востребованную сейчас в 
рознице.

– Переработка собствен-
ной продукции и выход на 
вторичный передел – часть 
нашей стратегии развития. 
Это позволяет предлагать 
рынку не только продук-
цию растениеводства, но 
и продукты переработки с 
высокой добавленной стои-
мостью, – заявил генераль-
ный директор агрохолдинга 
«Степь» Андрей Недужко.

Агрохолдинг уже под-
писал соглашение о со-
трудничестве с турецкими 
партнерами, цель которого 
– модернизировать и рас-
ширить производственные 

Доход на молоке
Ростовская область занимает 

пятое место в России по произ-
водству молока.

Об этом сообщил первый за-
меститель донского губернатора 
Виктор Гончаров, побывав на 
молочной ферме им. Ленина в Цим-
лянском районе.

– Предприятие не только не отка-
залось от молочного животновод-
ства, но и продолжает наращивать 
производство молока и доказывает, 
что эта отрасль при грамотном 
подходе может быть рентабельной, 
– подчеркнул Виктор Гончаров.

В прошлом году на ферме было 
1700 голов КРС, в том числе 930 ко-
ров. За первое полугодие поголовье 
выросло до 2000 голов. За послед-
ние годы увеличилась и продук-
тивность молочного стада. Так, 
одна фуражная корова дает за год 
в среднем 5750 кг молока. На фер-
ме считают, что рост производства 
молока достигается за счет увели-
чения количества животных и их 
продуктивности.

– Мы заинтересованы в макси-
мальном уровне производства и 
переработки собственного сырья, 
а также в том, чтобы видеть ши-
рокий спектр донских молочных 
продуктов в торговых организаци-
ях не только нашего региона, но и 
за его пределами, – заявил Виктор 
Гончаров.

Не долларом 
единым?

В последнее время привле-
кательность доллара и евро в 
качестве базового варианта для 
вложения средств населения сни-
зилась по ряду причин.

– Китайский юань на протяже-
нии последних лет демонстриру-
ет стабильность и относительно 
невысокую волатильность. Таким 
образом, именно он может стать 
основным инструментом диверси-
фикации валютных сбережений, – 
объяснила «Молоту» заместитель 
начальника управления по работе 
на финансовых рынках одного из 
банков Алия Зубкова.

Однако аналитики считают, что 
эта валюта еще не скоро сможет 
обогнать евро и доллар в сбереже-
ниях россиян.

Жаркий сезон
В июне этого года спрос на 

установку кондиционеров в Рос-
тове-на-Дону вырос на 182% по 
сравнению с маем.

Об этом сообщают аналитики 
интернет-сервиса для размещения 
объявлений о товарах и вакансиях.

При этом увеличение спроса не 
отразилось на средней по стране 
стоимости услуг, которая не изме-
нилась с прошлого месяца: уста-
новка систем обойдется в сумму от 
5000 рублей, а ремонт – от 500 руб-
лей в зависимости от серьезности 
поломки.

В июне этого года по сравне-
нию с маем в Ростове-на-Дону в 
3,2 раза чаще искали специалистов 
по ремонту климатического обо-
рудования.

Первый пошёл
Между ФНС и крупнейшим 

зернотрейдером из Ростова-на-
Дону заключено первое соглаше-
ние о медиации.

– Налоговые органы готовы 
договариваться, в том числе с 
бизнесом, доверяя друг другу. 
И медиация – лучший механизм 
для этого, – сообщила в ТПП РО 
медиатор, начальник отдела ООО 
«Центр правовой защиты» Ирина 
Барвенко.

В результате этого уникаль-
ного соглашения поступления в 
бюджет от предприятия в течение 
трех месяцев составили 120 млн 
рублей. ФНС понизила уровень 
риска в отношении компании, то 
есть организации перестали гро-
зить штрафные санкции, а также 
выездные проверки.

Однако этот опыт еще не ти-
ражируется в других регионах. 
По мнению экспертов, причина в 
неурегулированности вопроса в 
законодательстве.

– Не прописан вопрос о том, кто 
вознаграждает медиатора. Нет 
правовых гарантий равенства сто-
рон, нет определенного правового 
статуса медиатора при проведении 
налоговой медиации, – уточнила 
Ирина Барвенко.

– В итоге этот комплекс должен 
повлиять на качество транспорт-
ного обслуживания горожан, 
– подчеркнул Василий Голубев.

Все это позволит разгрузить 
улично-дорожную сеть Ростова-
на-Дону, а заодно гарантировать 
пассажирам тот самый комфорт, 
за который они ценят городскую 
электричку. Какой еще вид обще-
ственного транспорта в донской 
столице гарантирует точное вре-
мя прибытия к месту назначения 
вне зависимости от ситуации на 
дорогах и погодных условий?

В прошлом году электричкой 
воспользовались более 220 тысяч 
человек, Это в два раза больше, 
чем в 2020-м – тогда она пе-
ревезла 109,5 тысячи человек. 
С момента запуска в марте 2016 
года городской электричкой вос-
пользовались около 900 тысяч 
пассажиров.

– Учитывая, как динамично 
развивается транспортная сис-
тема, городская электричка – это 
уже не просто электропоезд и 
остановки, а транспортно-пере-
садочные узлы, в которых задей-
ствованы другие виды транспор-
та. И новые микрорайоны будут 
подключены к этой системе, – от-
метил начальник СКЖД Сергей 
Задорин.

   ИНФРАСТРУКТ УРА

Елена БОНДАРЕНКО 
e.bondarenko@don.media

Городская электричка, которая 
курсирует по Ростову-на-Дону 
с 2016 года, уже не просто элек-
тропоезд, говорят в СКЖД. В бу-
дущем ее собираются интегри-
ровать с маршрутной сетью ско-
ростного трамвая, строительство 
которого намечается в донской 
столице.

Сейчас маршрутная сеть город-
ских электричек объединяет 19 
остановочных пунктов и станций, 
связывая Западный жилой массив, 
Стройгородок, Сельмаш и Алексан-
дровку с центром Ростова-на-Дону. 
Но это не предел, уверены железно-
дорожники и власти. Будущее го-
родской электрички они обсудили 
на минувшей неделе и сошлись во 
мнении, что нужно создавать новые 
остановочные пункты.

Один из них должен появиться в 
промзоне на улице Доватора, что-
бы обеспечить ее транспортную 
доступность. Здесь собираются не 
только построить остановку, но и 
обустроить подходы и подъездные 
пути протяженностью около 1 км. 
Еще понадобится продлить отдель-
ные автобусные маршруты.

В будущем городская электричка 
начнет останавливаться в районе 
улицы Соловьиной. Ожидается, 
что на новую остановку будут при-
ходить жители домов на улице Ога-
нова. Также рассматривается воз-
можность создать остановочный 
пункт неподалеку от ЖК «Красный 
Аксай». В СКЖД уверены, что он 
будет востребован, так как в новом 
микрорайоне уже заселено 26 мно-
гоквартирных домов.

– Очевидно, что потенциал го-
родской электрички не исчерпан. 
Речь идет о ее развитии как одного 
из основных элементов транспорт-
ной системы Ростова и области, – 
признает глава региона Василий 
Голубев.

По его словам, при модернизации 
транспортной системы донской сто-
лицы все виды транспорта важно 
увязать между собой, иными сло-
вами, создать транспортные узлы.

Электричку не остановить

факт

Ростовская область рас-
считывает в этом году 
экспортировать продук-
ции АПК более чем на 
6 млрд долларов. Зер-
новые – это основа 
донского агроэкспорта 
(около 60%). Второе ме-
сто в экспортной кор-
зине принадлежит про-
дукции масложировой 
отрасли (более 20%), 
сообщили «Молоту» 
в донском минсельхоз-
проде. На прочую  

продукцию АПК  
приходится 14%.

Чернослив  
на всю странуна всю страну

   Урожай цимлянских сливовых садов в прошлом году 
достиг почти 340 т

факт

Урожай донских 
фруктов и ягод в сель-
хозпредприятиях и фермер-
ских хозяйствах в прошлом 
году составил 15,7 тыс. т.  
Это почти на 15,5% больше, 
чем в 2020-м.

факт

Из-за того что выпущенные 
российскими банками кар-
ты платежных систем не рабо-
тают за границей, ростовчане 
перед отправлением в зару-
бежные туры стараются опла-
тить турагентствам не только 
проживание и питание.
– Например, если они ле-
тят в Объединенные Арабские 
Эмираты, то даже приобрета-
ют билеты в Лувр Абу-Даби. 
Если отправляются в Стамбул, 
покупают ужины, чего раньше 
никогда не делали, – сообщил 
«Молоту» Алексан Мкртчян.

По словам представителя одного 
из туристических агентств Рос-
това Юлии Ивановой, благодаря 
современным технологиям многим 
путешественникам даже агенты не 
нужны, они действительно могут 
спокойно самостоятельно заброни-
ровать отель и заказать экскурсию 
в Сети.

– Однако есть пласт туристов, 
которым всегда нужна поддержка 
в лице турагента и оператора, на 
которого можно свалить любые 
проблемы, – объяснила «Молоту» 
Юлия Иванова.

По ее словам, путешествовать 
по России самостоятельно про-
сто, другое дело – своими силами 
оформить автотурне, например, в 
Европу.

Рокировка:  
вместо Кипра на Мальдивы

– Те, кто планировал отпуск, все 
равно поедут, кто-то в Турцию, 
кто-то вместо Греции в Россию 
или, например, вместо Кипра на 
Мальдивы. Люди привыкли отды-
хать. Но это стало сложнее: меньше 
рейсов, выше цены. Ценник сейчас 
такой, что те, кто летал два-четыре 
раза в год, теперь полетят один, – 
рассказала нашему изданию вла-
делица одного из туристических 
агентств Оксана Калашникова.

Она уже осознает, что до конца 
года все же будет меньше туристов, 
чем прежде.

– У меня небольшое агентство, 
в основном работаю с постоянны-
ми клиентами с достатком чуть 
выше среднего. Они, конечно, 
поедут на отдых, только, может 
быть, на меньшее количество 
дней и в отель попроще. А вот 
крупные агентства, которые в 
основном работают на недоро-
гих турах, сейчас прямо плачут, 
– констатировала Оксана Калаш-
никова.

Полётные сложности
По ее словам, главная проблема 

отрасли сейчас вовсе не закрытые 
аэропорты.

– Очень мало самолетов, кото-
рые могут летать за рубеж. Бор-
тов не хватает катастрофически, 
– добавила Оксана Калашникова.

По данным вице-президента 
Альянса туристических агентств 
Алексана Мкртчяна, в нашей 
стране серьезный дефицит авиа-
рейсов за рубеж, в том числе в 
Турцию. 

– Сейчас из России в Турцию 
летает около 480 рейсов в неделю, 
а нужно 620–650, чтобы стои-
мость изменилась. Необходимо 
поставить еще 100–150 рейсов в 
неделю со всех аэропортов Рос-
сии, тогда цены пойдут вниз. 
Пока этого не случилось, никаких 
горящих цен на билеты и путевки 
в Турцию не будет, – рассказал 
«Молоту» Алексан Мкртчян.

Турагентства  Турагентства  
тоже плачуттоже плачут

   СИТ УАЦИЯ

Елена БОНДАРЕНКО 
e.bondarenko@don.media

За это лето резко упал спрос 
на организованные туры. 
Ростовчане уходят в само-

стоятельное путешествие, сооб-
щил «Молоту» член правового  
комитета Российского союза  
туриндустрии Денис Поляков.

Претензии остались
– Ростовчане стараются само-

стоятельно организовать поездки, 
на свой страх и риск бронируют 
отели, путешествуют на машинах. 
Иными словами, минимизируют 
обращения к турагентствам либо 
туроператорам, – констатировал 
Денис Поляков.

По его словам, сейчас в судах 
Ростова идет очень много процес-
сов, связанных с принудительным 
исполнением возврата средств 
ростовчанам из-за срыва поездок, 
произошедшего после 24 февраля. 
Средняя сумма требований по за-
рубежным турам составляет около 
100 тысяч рублей.

– Суд становится на сторону по-
требителей, но все же неизбежны 
волокиты и затраты на юриди-
ческие издержки. Практика пока-
зывает, что дела выигрываются, 
однако вопрос получения средств 
отодвигается к сентябрю-октябрю, 
потому что сейчас действует мо-
раторий. Всем операторам дали 
отсрочку до 1 октября. Сейчас они 
могут свободно маневрировать, – 
отметил Денис Поляков.

кстати

На железнодорожном марш-
руте Ростов-на-Дону – Москва 
собираются запустить темати-
ческий вагон «Вольный Дон».

справка

Чтобы сделать этот вид город-
ского транспорта еще более 
комфортным, задействовали 
новые электропоезда, модер-
низировали Пригородный же-
лезнодорожный вокзал и вок-
зал на Сельмаше. Графики дви-
жения электричек синхрони-
зированы с графиками нача-
ла и окончания рабочего дня 
граждан. Для удобной покупки 
билетов запустили мобильное 
приложение «Пригород».

факт

Восемь пригородных поез-
дов движутся в черте Ростова-
на-Дону по внутригородским 
маршрутам со всеми оста-
новками. Их протяженность – 
почти 50 км.

   За весь летний сезон в России отдохнет  
не менее 31 млн человек, прогнозируют  
в Ростуризме
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НОВОШАХТИНСКНОВОШАХТИНСК ШАХТЫШАХТЫ

КРАСНЫЙ 
СУЛИН

1. Азов
16 июля в выставочном зале «Меценат» Азовского музея-заповедника да-
дут старт проекту «Петр Великий и его эпоха в работах художников», который 
объединил собрания четырех донских музеев – Ростовского областного му-
зея изобразительных искусств, Азовского музея-заповедника, Старочеркасского 
историко-архитектурного музея-заповедника и Таганрогского художествен-
ного музея, а также работы современных мастеров. На выставке предста-
вят около 50 произведений, созданных в разное время.

2. Волгодонск
18 июля группу ребят из малообеспеченных семей отправят в санато-
рий в Неклиновском районе, где можно не только поправить здоровье, 
но и отдохнуть, завести новых друзей, зарядиться положительными 
эмоциями. А 23 июля в санаторий Неклиновского района поедет еще 
одна группа волгодонских школьников.

3. Гуково
В ЦГБ поступил новый лабораторный автоматический анализатор. Для 
его приобретения из региональной казны выделили больше 2 млн рублей. 
Биохимический анализатор предназначен для широкого спектра высоко-
точных исследований, среди которых определение ферментов, липидов 
и электролитов в физиологических жидкостях и др.

4. Зверево
15 июля в городском парке покажут кино-
фильм о Петре I. Киносеанс приурочат 
к 350-летию со дня рождения  
царя-реформатора.

5. Новочеркасск
В городе планируют капиталь-
но отремонтировать трамвай-
ные пути по маршруту № 2, об 
этом намерении заявлено на 
сайте горадминистрации. Два 
участка из семи приведут в по-
рядок уже в следующем году, 
а все работы потребуют несколь-
ких лет. Имеющаяся инфраструк-
тура не подходит для современ-
ных низкопольных трамваев. Как со-
общил замглавы горадминистрации Вадим Ма-
рыгин, до 1 октября необходимо выполнить проектно-изыскательские рабо-
ты и определить достоверную стоимость ремонта участков на улицах Троиц-
кой и Бакунина. Причем предполагается не только полностью заменить рельсы 
и шпалы, но и обновить контактную сеть и остановки.

6. Новошахтинск
Начинаются подготовительные работы по благоустройству Комсомольского парка. Проект будут пре-
творять в жизнь в 2022–2024 годах. Общая площадь участка, который предстоит преобразить, – более 
128,7 тыс. кв. м. Сейчас идут работы по устройству канализационной сети и сетей водопровода. Выполня-
ется вертикальная планировка, устройство дорожек и парковки. Готовят основание для спортплощадок.

7. Аксайский район
Второй в течение этого лета фестиваль казачьего фольклора «Нет воль-
нее Дона Тихого» проведут 16 июля в станице Старочеркасской. Орга-
низатор – Областной дом народного творчества. На фестивале высту-
пят творческие коллективы со всей Ростовской области, будет рабо-
тать традиционная ярмарка-выставка мастеров народного творчества.

8. Боковский район
Идет ремонт автодороги Миллерово – Вешенская – Грачев – Верхне-
чирский, его делают по нацпроекту «Безопасные и качественные доро-
ги». Сейчас завершают работы по устройству верхнего слоя асфальто-
бетонного покрытия. Объект протяженностью почти 3 км должен быть 
завершен до 14 октября, однако дорожники планируют сдать его на 
три месяца раньше.

9. Дубовский район
В этом году книжный фонд межпоселенческой центральной райбиблио-
теки пополнили книжными новинками. Причем список необходимой ли-
тературы формировали, отталкиваясь от запросов читателей. Фонд му-
ниципальных библиотек увеличили на 761 экземпляр на сумму 235,1 ты-
сячи рублей. Услугами библиотеки пользуются свыше 6000 человек, со-
вокупное количество посещений за год – более 62 тысяч раз.

10. Заветинский район
В хуторе Шебалине начали капремонт памятника воинам, погибшим в 

годы Великой Отечественной войны. Общая стоимость работ по кон-
тракту – более 1,3 млн рублей. Планируется высечь фамилии погиб-
ших бойцов на гранитных плитах. Памятник находится в центре ху-

тора. После своего преображения 
он должен стать кульминационным 
объектом местной аллеи Славы.

11. Миллеровский район
Проект казачьего общества «Кри-
ворожское» с названием «Казачья 
служба помощи» стал одним из по-
бедителей второго в этом году кон-

курса Фонда президентских гран-
тов. Суть этого начинания – оказа-

ние безвозмездной помощи по устра-
нению мелких бытовых проблем, подспо-
рье на огороде, помощь в уборке придо-

   СУДЬБЫ

Сергей БЕЛИКОВ, office@don.media 
Фото из личного архива героев публикации

На Дону проживает немало крепких дружных семей, 
за плечами у которых долгая насыщенная жизнь, – 
это пример для молодежи. Какие-то пары получают 
награды, даже на высоком уровне, областном  
и федеральном. А есть такие, что остаются в тени. 
Заявить о себе им мешает скромность.

А не сходить ли вам в театр?

Центнер чистой красоты

   ФОТОФАКТ

Большая группа ростовских толстушек собирается на море. Там они будут отмечать день рождения своей 
наставницы Ксении Усолкиной и смело ходить по пляжу в купальниках.

К ним присоединятся единомышленницы из других 
городов, которые обучались в модельной школе Ксе-
нии онлайн. Сколько будет гостей, пока неизвестно, 
но всего учениц и выпускниц – более 100.

Образовательный курс под девизом «Вне стандар-
тов» длится примерно два месяца, потом – выпуск-
ной. Далее девушки не расстаются, общаются в чате, 
ездят на мероприятия.

Недавно они произвели впечатление на гуляющих в 
парке «Левобережном», пришли в красных платьях и 
устроили флешмоб «Бодипозитив, или Мода вне стан-
дартов». Фотографии распространились в соцсетях, 
пользователи охотно ставили лайки.

Модельной школе, куда берут всех женщин, причем 
любого возраста, уже три года. Статус представителя 
общественного движения «Бодипозитив» на юге Рос-
сии Ксения Усолкина получила два года назад. Пан-
демические ограничения на проведение мероприя-
тий мешали развернуться, но теперь они отменены, 
и Усолкина подумывает снова проводить конкурсы 
красоты для нестандартных женщин.

Слово «толстушка» не пугает. «В детстве я обижа-
лась, а сейчас говорю: да, я толстушка, успешная и 
красивая», – сказала Ксения.

Несколько лет назад собеседница весила 152 кг, что 
не помешало ей победить в конкурсе – сначала рос-
товском, а потом и российском, – куда брали всех же-
лающих. Это ее вдохновило, но от цели сбросить вес 
Усолкина не отказалась, ведь от лишних килограммов 
много неприятностей, том числе высокое давление и 
отеки. Сейчас она весит чуть больше 100 кг, самочув-
ствие превосходное.

Ксения считает, что нужно изо всех сил стремить-
ся сделать ситуацию управляемой. Правда, силы есть 
не всегда, и тогда нужны помощники, например, вра-
чи или преподаватели модельной школы для нестан-
дартных женщин. Тут развивают уверенность в себе, 
практикуют фототерапию, чтобы слушательницы смот-
рели на снимки и учились принимать свое тело. Когда 
приходит уверенность, находятся силы и на похудение.

У Ксении благодарные и успешные ученицы, самой 
юной из них 12 лет, самой старшей – 72 года. Одна 
слушательница получила постоянную работу моде-
лью в Стамбуле, и ее фото теперь часто можно уви-
деть на рекламе турецкого трикотажа. Есть девуш-
ки-модели в Ростове, и магазины женского белья и 
одежды конкурируют за них.

Автор: Людмила Дьяченко. Фото: vk.com

Информационное сообщение
О перечне документов для пребывания в России граждан ДНР, ЛНР и Украины
Пограничная служба ФСБ России напоминает о перечне документов, необходимом для въезда, выезда, пре-
бывания и передвижения по территории Российской Федерации для граждан ДНР, ЛНР и Украины.

В соответствии с подпунктом 42 пункта 2 распоряжения 
Правительства Российской Федерации от 16 марта 2020 
года № 635-р гражданин Луганской Народной Республики, 
Донецкой Народной Республики и Украины может въехать 
в Россию с территории любого государства.

Для граждан Украины перечень документов определен 
приложением 2 к соглашению между правительствами РФ 
и Украины о безвизовых поездках граждан Российской Фе-
дерации и Украины от 16 января 1997 года. В него входят:
 паспорт гражданина Украины;
 паспорт гражданина Украины для выезда за границу;
 дипломатический паспорт;
 служебный паспорт;
 проездной документ ребенка;
 свидетельство о рождении для детей в возрасте до 16 лет 

(при условии выезда в сопровождении родителей (усынови-
телей), опекунов, попечителей или лиц, уполномоченных на 
это родителями (усыновителями), опекунами, попечителями);
 удостоверение личности моряка (при наличии судовой 

роли или выписки из нее);

 удостоверение личности на возвращение в Украину 
(только для возвращения в Украину);
 ID-карта.
Для граждан Луганской Народной Республики необхо-

димы паспорт гражданина ЛНР, свидетельство о рождении 
для детей в возрасте до 16 лет, временное удостоверение 
личности гражданина ЛНР (только для возвращения в ЛНР).

Для граждан Донецкой Народной Республики в пере-
чень включены паспорт гражданина ДНР, свидетельство о 
рождении для детей в возрасте до 16 лет, временное удо-
стоверение личности гражданина ДНР (только для возвра-
щения в ДНР).

Кроме того, граждане ЛНР и ДНР могут следовать по 
всем видам документов, определенных приложением № 2 
к соглашению.

Пограничная служба ФСБ России также осуществляет 
пропуск вышеуказанных граждан в соответствии с требо-
ваниями распоряжения от 16 марта 2020 года № 635-р по 
действительным документам на право пересечения госу-
дарственной границы Российской Федерации.

Об одной из таких семей губернатору Василию 
Голубеву во время интерактивного приема жителей 
Ростовской области рассказала женщина из Ок-
тябрьского района. К главе правительства донского 
региона тогда обратились семь человек. Шестеро 
просили для себя, а одна – для других людей.

Женщина представила губернатору мужа и жену 
Лихолетовых из станицы Кривянской, в прошлом 
году отметивших свою золотую свадьбу (50 лет 
совместной жизни).

Анатолий Лихолетов много лет преподавал в 
местной школе физкультуру. Любовь Елисеевна 
работала там же библиотекарем. У пары двое де-
тей, четверо внуков. Лихолетовы для станичников 
– образец для подражания, дружные, веселые, об-
щительные. Но никаких наград они никогда не по-
лучали, за пределами станицы о них никто не знает.

Поскольку интерактивный прием состоялся на-
кануне Дня семьи, любви и верности, дончанка 
попросила губернатора поощрить пару.

Он согласился, что это необходимо. С подачи гла-
вы региона Анатолий и Любовь Лихолетовы побы-
вали на спектакле «Безумный день, или Женитьба 
Фигаро», который прошел в Ростовском академиче-
ском театре драмы имени М. Горького.

– Спасибо главе областного правительства за 
устроенный праздник, – улыбается их сын Дмит-
рий. – Сами родители на это не решились бы. Папа 
и мама приехали такие счастливые! Они были в 
полном восторге от спектакля.

мовой территории пожилым людям и ин-
валидам. Проект получил финансовую под-
держку в размере почти 500 тысяч рублей.

Информационное сообщение
Организатор торгов  – конк урсный управляющий ООО  «ЭКОСЕРВИС» (ИНН  6141047531   

ОГРН 1156181000986. Адрес: 344019, Ростовская область, г. Ростов-на-Дону, ул. Закруткина, д. 67в/2б, оф. 
404) Марченко Евгения Константиновна (354340, Краснодарский край, г. Сочи, а\я 40. ИНН 032608291300,  
СНИЛС 067-781-646  13) член Ассоциации СОАУ «Меркурий» (Москва, 2-я Ямская, д.  2, оф.201   
ИНН 7710458616 ОГРН 1037710023108) 89881554040, evg.marchenko2020@mail.ru действующая на осно-
вании Решения от 20.01.2022 г., Определения Арбитражного суда Ростовской области от 11.05.2022 дело 
А53-1302/2021г, сообщает о проведении торгов 25.08.2022 г. в 10 00 по мск. на сайте ЭТП ООО «Центр реализации»,  
www.centerr.ru, в форме аукциона, по продаже имущества ООО «ЭКОСЕРВИС»– земельный участок, ориентир: 
Ростовская область, р-н Миллеровский, с западной стороны от урочища Брилево, площадью 1030000 кв.м., 
к/н 61:22:0600009:15.

Ознакомление в рабочие дни с 10-00 до 15-00 по месту адресу: Ростовская область, р-н Миллеровский, 
с западной стороны от урочища Брилево. Начальная цена 7 750 000,00 р.

К участию допускаются физические и юридические лица, подавшие заявки, оплатившие задаток. К заявке 
прилагаются: Выписка из ЕГРЮЛ, ЕГРИП, копии документов: удостоверяющих личность, подтверждающих пол-
номочия руководителя, доверенного лица. Прием заявок с 18.07.2022 г. 10.00 мск. по 23.08.2022 г. 10.00 мск.
Шаг 5% от начальной цены лота. Задаток 5% от начальной цены лота. Реквизиты для перечисления задат-
ков: Получатель: ООО «Центр реализации», ИНН 7704875918, КПП 770401001, р/с 40702810300000102083 
в ПАО «ПРОМСВЯЗЬБАНК» г. Москва, к/с 30101810400000000555, БИК 044525555.

Победитель торгов – предложивший наибольшую цену. Подведение результатов торгов в день прове-
дения (окончания) торгов по регламенту и на сайте ЭТП, оформляются протоколом о результатах. В тече-
ние 5-ти дней с даты подписания протокола о результатах проведения торгов, победителю направляет-
ся предложение заключить договор. В случае отказа (уклонения) от подписания договора в течение 5-ти 
дней с даты получения, задаток не возвращается, и организатор предлагает заключить договор участни-
ку, которым предложена наиболее высокая цена лота после победителя.Оплата в течение 30 дней с даты 
подписания договора по реквизитам: Общество с ограниченной ответственностью «ЭКОСЕРВИС»  ИНН 
6141047531, ОГРН 1156181000986, КПП 616701001) р/сч. 4070 2810 1520 900 266 12 в Юго-Западный Банк  
ПАО «Сбербанк России» БИК 046015602 кор./сч. 30101810600000000602.



Ирина ВАРЛАМОВА 
i.varlamova@don.media

В рамках подготовки к праздно-
ванию 85‑летия Ростовской об-
ласти редакция газеты «Молот» 
вспоминает знаковые архитектур-
ные проекты донского региона.  
В сегодняшнем номере мы рас-
скажем о легендарном Доме акте-
ра, построенном в Ростове  
в предвоенные годы, и продол-
жим этим очерком проект  
«Азбука Ростовской области».

Дом актера необычен тем, 
что имеет сложную конфи-
гурацию, в плане напомина-

ющую букву З. Для всего периода 
построения нового индустриаль-
ного общества характерна по-
вышенная символизация и даже 
мифологизация сознания не столь-
ко архитекторов, сколько самих 
граждан. Они порой усматривали 
даже то, чего, возможно, и быть 
не могло. В практике Таганрога и 
Ростова некоторые конфигурации 
планов зданий порождали различ-
ные образы. О Доме актера мно-
гочисленными свидетельствами, 
передающимися из поколения в 
поколение, утверждается, что ав-
тор проекта, задумавший необыч-
ную конфигурацию, таким образом 

Надежда АЙРУМОВА 
n.airumova@don.media

В рамках подготовки к праздно-
ванию 85‑летия Ростовской об-
ласти «Молот» рассказывает об 
уникальном ландшафтном парке 
в хуторе Старая Станица Камен-
ского района. Этим очерком мы 
продолжаем цикл «85 интересных 
фактов о Ростовской области».

Из своих покоев на крыльцо баш-
ни вышел русский царь. Через не-
сколько мгновений навстречу ему 
на соседнем крыльце появляется 
царевна. Царь рассказывает, что 
его гонцы привезли из заморских 
стран что-то эдакое, после чего 
следует светомузыкальное пред-
ставление большого фонтана. А по 
выходным еще и дискотека.

Фонтанное шоу – идея владельца 
парка «Лога», что находится между 
Ростовом и Каменском-Шахтинским, 
основателя и главы лакокрасочного 
холдинга Евгения Кушнаренко. Ре-
жиссура, костюмы и голоса фигур 
царя и царевны – дело рук его дочери.

– Ни в Каменске, ни в Ростове 
мы не нашли подходящего актера 
или диктора, который должным 
образом озвучил бы нашего царя. 
Нужный тембр голоса обнаружил-
ся только в Москве. Я весь мир 

хотел увековечить имя актрисы 
Зинаиды Зорич.

Проектировал здание Леонид 
Эберг, известный и востребован-
ный ростовский архитектор первой 
половины ХХ века. По его проектам 
были построены доходные дома и 
особняки ростовских предприни-
мателей, входивших в 1910-х годах в 
торгово-промышленную элиту горо-
да. В советский период Эберг также 
активно занимался разработкой про-
ектов различных зданий, причем как 
жилых комплексов, так и обществен-
ных зданий и сооружений.

Дом актера изначально был за-
думан как жилой дом работников 
драматического театра им. М. Горь-

объездил и нигде не видел, чтобы 
из башни выходили сказочные ге-
рои. Что-то подобное есть в Праге 
(Пражские куранты на Старомест-
ской площади. – Прим. ред.), но в 
парке «Лога» все гораздо масштаб-
нее, – рассказывает Евгений.

Впрочем, совсем недавно на этом 
месте была огромная свалка. Не-
сколько лет назад бизнесмен решил 
облагородить территорию, вывезя 
весь мусор, для чего потребовалось 
2000 рейсов КамАЗов. В итоге об-
разовался котлован, который надо 
было чем-то заполнять.

– Д л я этого мы п ривезли 
54 КамАЗа земли и песка, облагоро-
дили это место, обложили камнем, 
сделали дорожки, соорудили ман-

кого. В каком именно году он был 
построен, точно неизвестно. В «Ви-
кипедии», например, сказано, что 
в 1935–1938 годах. По небольшой 
заметке в газете «Молот», опубли-
кованной в июле 1936 года, можно 
предположить, что строительство в 
тот момент близилось к концу. Текст 
был такой: «Заканчивается отдел-
ка большого пятиэтажного Дома 
актера, построенного рядом с теат-
ром имени Максима Горького. На 
первом этаже дома располагаются 
магазин и кафе, на пятом – столовая 
и ресторан, остальные этажи пред-
назначены для жилья. В доме также 
был запроектирован солярий на 
плоской эксплуатируемой крыше».

гальную зону. Из-под земли забили 
родники, само по себе получилось 
озерцо, – вспоминает Евгений Куш-
наренко. – Здесь же сделали боль-
шую песочницу для внуков, тут же 
соорудили детскую площадку.

Сейчас общая территория парка 
«Лога» составляет 65 га, из которых 
пока освоено только 22 га. В парке 
работают два ресторана, три кафе, 
несколько лавок с едой, напитками 
и сувенирами. Здесь можно не толь-
ко прогуляться и пообедать, но и 
весело провести время, испробовав 
аттракционы виртуальной реально-
сти, веревочный парк «Гуси-лебе-
ди», призовые аттракционы. Дети 
также могут прокатиться на паро-
возе, карусели, пони. Взрослым бу-

В конце августа 1936 года в «Дом 
актера» вселились артисты театра-
студии Юрия Завадского. Вслед за 
режиссером из столицы в Ростов 
переехали такие известные арти-
сты, как Вера Марецкая, Рости-
слав Плятт, Николай Мордвинов. 
Остальные корпуса, вероятно, еще 
достраивали. Так, в марте 1939 года 
в газете «Молот» был помещен фо-
тоснимок фрагмента южного дворо-
вого фасада здания с подписью: «В 
Ростове заканчивается строитель-
ство большого дома для артистов 
театра имени Максима Горького».

– Дом неординарен не только 
сложной планировочной структу-
рой, но и тем, что наполнен разно-
образными функциями, – расска-
зывает историк архитектуры Артур 
Токарев. – Объем здания выходит 
на улицу Горького небольшим фа-
садом, развивается вглубь участка в 
сторону парка Революции и образует 
раскрытый на запад обширный двор. 
В юго-восточной угловой части дома 
(со стороны парка и театра им. Горь-
кого) устроен парадный вход в гос-
тиницу с трехмаршевой лестницей. 
В этой же угловой части расположен 
большой парадный круглый холл с 
протяженными галереями.

В 2016 году здание признали 
объектом культурного наследия 
регионального значения.

дет интересно посетить экзотариум 
«За тридевять земель», кузнечное 
подворье, синематограф.

 – Надо строить рестораны, ат-
тракционы, но не для получения 
прибыли, а чтобы парк мог сам себя 
содержать. Получим прибыль – бу-
дем развиваться дальше, – обещает 
Евгений Кушнаренко.

19 звероводов ухаживают за жи-
вотными, живущими в специально 
отведенных местах на территории 
парка. Здоровьем подопечных за-
нимаются специалист-герпетолог, 
ветврач и ветеринарный фельдшер. 
В данный момент в местном зоопар-
ке обитают черные и белые лебеди, 
два подвида павлинов, 11 подвидов 
фазанов, восемь пород кур, стра-
усы эму, восточный венценосный 
журавль, два подвида уток, голуби, 
сипухи, аисты, кеклики, калифор-
нийские перепелки, семь пород 
попугаев. Посетители также могут 
наблюдать муфлонов, европейскую 
лань, благородных и пятнистых 
оленей, американских миниатюр-
ных лошадок, альпак, зеленых 
мартышек, кошачьего лемура, крас-
норукого тамарина, карликовых 
игрунков, енотов, носух, сурика-
тов, патагонскую мару, кроликов, 
кенгуру Беннетта, белок, крыланов, 
11 видов рептилий и шесть видов 
амфибий. Вход бесплатный.

Правда и мифы Дома актёра

Так жил Иван Грозный

Лагерь для взрослых

Хорошо позавтракали 
и победили

   ТУРИЗМ

Людмила ДЬЯЧЕНКО  
office@don.media

«Вот бы и мне в лагерь!» – вос-
клицают взрослые, когда видят 
информацию о детском отдыхе.

Порой даже сложно сказать, 
какое желание более горячее: 
пристроить куда-то ребенка или 
самому вернуться в детство. В 
общем, спрос есть, и его заметили 
турфирмы, предложив клиентам 
отправиться в лагерь для взрос-
лых, где все как в настоящем 
детском. Корреспондент «Моло-
та» исследовала эти предложе-
ния и расспросила психологов, 
что же ищут люди в лагерях для 
взрослых.

Весёлая ночь
Педагог-психолог Елена Елисе-

ева помнит, как это было в 1960-е 
годы. Родители отправили ее в 
Дивноморск. Дети жили в лесу 
в больших брезентовых палат-
ках, в одной 15 девочек, в другой 
15 мальчиков, это и был весь от-
ряд. После отбоя все начинали 
куролесить, рассказывали страш-
ные истории и долго не засыпали. 
Было очень весело.

  ОБРАЗОВАНИЕ

Ирина ВАРЛАМОВА 
i.varlamova@don.media

Донские школьники стали экспер-
тами в здоровом питании. В Рос-
тове‑на‑Дону наградили победи-
телей регионального этапа феде-
ральных акций «Здоровое пита-
ние школьника», «Культурный  
код нации» и «Люди «Артека».

Акции были организованы по 
проекту «Единой России» «Мир 
возможностей» и движения «Сде-
лаем вместе».

От Ростовской области участни-
ками партпроекта стали 1556 уче-
ников 8–10-х классов. На регио-
нальном этапе победили 87 чело-
век, из них 81 победитель – авторы 
просветительских проектов на 
тему здорового образа жизни. 
Это ребята из Ростова и несколь-
ких районов области: Боковского, 
Веселовского, Зерноградского, 
Тацинского, Песчанокопского и 
Неклиновского.

– Ростовская область всегда 
очень активно участвует во всех 
конкурсах и акциях для молодежи. 
Вот и сейчас мы увидели, что наши 
ребята активнее всех в стране инте-
ресуются темой здорового питания. 
Они погрузились в нее, стали в ней 
экспертами. Теперь надо убедить и 
как можно больше взрослых, роди-
телей, бабушек и дедушек в том, что 
правильное питание – это важно, 
– сказала депутат Госдумы, регио-
нальный координатор партпроекта 
«Единой России» «Новая школа» 
Лариса Тутова.

Старшеклассники провели де-
сятки мероприятий, где рассказы-
вали ученикам младших классов о 

Однажды вожатый никак не мог 
успокоить ребятню и нажаловался 
начальнику лагеря. Тот пришел, 
выстроил всех перед палатками, 
прочитал нотацию о хорошем по-
ведении и пообещал все рассказать 
родителям. Но после той ночной ли-
нейки никто ни на кого не обиделся. 
Наоборот, отношения с начальни-
ком лагеря даже улучшились, и он 
простил всем веселую ночь.

– У каждого ребенка обязатель-
но должен быть летний лагерь, – 
убеждена Елена Елисеева. – Имен-
но здесь подростки обретают са-
мостоятельность, укрепляют свои 
личностные границы и выстраи-
вают социальные коммуникации. 
Современные дети, погруженные 
в онлайн, не умеют эффективно 
выстраивать отношения в реаль-
ной жизни, и школьный психолог 
часто сталкивается с учениками, 
не умеющими дружить.

Что касается взрослых, то для 
них лагерь, куда они хотят попасть, 
– это приятные воспоминания, по-
лезные привычки: рано вставать, 
делать зарядку, играть в увлека-
тельные игры.

Заботливые организаторы
Руководитель психологическо-

го центра Инна Ляхова много раз 
была в лагерях в лесу и на море, ее 

здоровом питании и формировании 
полезных привычек. Это были де-
баты, мастер-классы, викторины, 
конкурсы рисунков и слоганов.

– Вместе с учениками младших 
классов мы проводили различные 
мероприятия, в том числе конкурс 
«Вкусный и полезный завтрак». 
Ребята сами его готовили и обме-
нивались рецептами. Отдельно я 
изучила условия питания в нашей 
школьной столовой. Хочу отме-
тить, что рацион у нас в школе 
разнообразный и сбалансирован-
ный, – рассказывает ученица 11-го 
класса лицея № 50 при ДГТУ Вик-
тория Бахтеева.

Главный шеф-повар отраслево-
го Союза развития социального 
питания, бренд-шеф популярных 
ресторанных проектов Григорий 
Мосин провел с победителями мас-
тер-класс. Он рассказал, как пре-
зентовать самые яркие моменты 
своей работы, достойно предста-
вить себя на федеральном уровне. 
В мастер-классе приняла участие 
и журналист телеканала «ДОН 
24» Александра Дурановская. Она 
стала одним из победителей кон-
курса журналистского мастерства 
на тему школьного питания.

По словам Григория Мосина, 
школьники Ростовской области 
показали фантастические ре-
зультаты.

– Во-первых, очень много участ-
ников, во-вторых, уровень работ 
высокий. Некоторым я даже поза-
видовал и, возможно, что-то поза-
имствую, – признался эксперт.

Все победители регионального 
этапа отправятся в Республику 
Мордовию 18 августа на подведе-
ние итогов федерального этапа, ко-
торый пройдет в рамках всероссий-
ского форума «Сделаем вместе».

награждали путевкой в «Орленок». 
Самые яркие впечатления связаны 
именно с этим времяпрепровожде-
нием, а осознать, что именно оно 
дало и почему манит, помог лагерь 
для взрослых.

Инну пригласили на интенсив по 
фламенко на берегу Таганрогского 
залива. Группа жила несколько 
дней в спортивно-оздоровитель-
ном комплексе «Ромашка», что и 
позволило освежить пионерские 
воспоминания.

– Время было беззаботное, как 
в детстве, когда твой отдых орга-
низовали добрые взрослые люди, 
а ты им доверился, – сказала Инна.

Все по часам: подъем, утренняя 
разминка, питание, занятия, вечер-
ние тематические посиделки.

– Какое счастье, что не надо забо-
титься о еде, – призналась собесед-
ница. – Завтрак, обед и ужин – по 
расписанию. Сразу проявляется 
давнее желание правильно питать-
ся, дисциплинированность. Дома 
это удается с трудом, а в групповом 
формате – легко.

– Я целиком за подобные лагеря 
и организованные тематические 
группы с выездом и проживани-
ем. Это прекрасная отдушина для 
взрослых, возможность соприкос-
нуться с детством и почувствовать 
заботу других взрослых. Остается 

только подобрать то, что подходит, 
– подвела черту Ляхова.

Нескучные воспоминания
Туристическую услугу «Лагерь 

для взрослых» можно найти во 
многих регионах России.

В Туапсинском районе Красно-
дарского края существует лагерь, 
где все приближено к советской 
пионерии: галстуки, речевки, от-
ряды, вожатые, линейки, костры. 
Похожий вариант есть в Гелен-
джике. Обещается коллективное 
поедание арбузов, «дискач» под 
музыку 1980–1990-х годов.

Дисциплина разная, где-то раз-
решается алкоголь, где-то нет. То 
же с питанием и проживанием: 
приехал, согласился – будь добр, 
ешь по утрам кашу, пей на ночь 
кефир, живи с кем-то в номере, 
слушайся вожатых.

А что потом? Подросткам иногда 
кажется, что лагерь – это скучно, 
каждый день одно и то же. Некото-
рые раз съездят и больше не хотят. 
А когда вырастают, то лагерь попа-
дает в число самых милых детских 
воспоминаний.

И обитатели лагеря для взрос-
лых снова туда хотят. В одном из 
регионов организаторы, уловив 
запрос, сделали набор групп кру-
глогодичным.

Глубокий подход
   ИНФРАСТРУКТУРА

Елена БОНДАРЕНКО, e.bondarenko@don.media

Обильные дожди в Ростове‑на‑Дону каждый раз обнажают 
дефекты действующих ливневок. Осознавая масштаб 
проблемы, в мэрии решили, что городу необходима 
централизованная схема водоотведения ливневой 
канализации.

– Атмосферные осадки последних лет показали, 
что улицы Малиновского и Доватора и сопрягаемая 
с ними жилая застройка микрорайона Левенцовского, 
с одной стороны, подвержены подтоплениям, а с дру-
гой – не имеют развитой системы дождевой канализа-
ции. Это и приводит к затоплению проезжей части, – 
отметил глава департамента автодорог и организации 
дорожного движения города Денис Водопьянов.

Сейчас при строительстве новых дорог создают лив-
невки, однако их необходимо интегрировать в общую 
водоотводную систему города. Решить эти проблемы 
должно проектирование и строительство водосборного 
бассейна № 1. В прошлом году провели необходимые 
конкурсные процедуры, определили подрядчика, ко-
торый в октябре приступил к выполнению проектных 
работ.

Он уже разработал цифровую модель местности, 
определил границы водосборных площадей, трассы 
коллекторов и места расположения очистных сооруже-
ний. По словам Дениса Водопьянова, при определении 
границ выяснилось, что водосборный бассейн № 1 рас-
положен не только в Советском районе Ростова-на-Дону, 
но и в Железнодорожном. Этот факт необходимо учесть 
при проектировании. Завершить разработку проекта 
собираются до конца года, а в 2023-м его отдадут на 
госэкспертизу.

– Потом уже будет планироваться дальнейшая реа-
лизация проекта за счет не только областного, но и 
федерального бюджета, – уточнил Денис Водопьянов.

В целом же городские власти уверены, что Ростову-
на-Дону необходима централизованная схема водоот-
ведения ливневой канализации.

– Стоимость разработки схемы водоотведения – 
чуть более 50 млн рублей. Срок выполнения – до 1 
июня 2023 года, – сообщил Денис Водопьянов.

Техническое обследование существующей системы 
ливневки необходимо, чтобы определить протяжен-
ность, глубину заложения, выявить бесхозные объ-
екты, а заодно создать актуальную схему ливневой 
канализации и ее электронную модель. Также подсчи-
тают, сколько понадобится капитальных вложений для 
развития сетей дождевой канализации, в том числе 
очистных сооружений, и определят оптимальные места 
для их размещения.

Кстати, для юридических лиц, которые владеют 
территориями, где есть водосточные системы и 
отливы в общегородские сети, власти намерены 
ввести плату за пользование ливневками.

Скамья для особых людей
Скамья для влюбленных появилась в Новочеркасске в День семьи, люб-
ви и верности. Арт-объект установили в Александровском саду. Идея 
разместить необычную разновидность городской мебели, как сооб-
щается на сайте администрации города, принадлежит активистам но-
вочеркасского отделения общественного движения «Матери России». 
Деньги на изготовление металлической скамьи со спинкой-перголой  
в виде сердца помогли собрать волонтеры благотворительной органи-
зации «Время добра», руководители предприятий и неравнодушные  
горожане.
– Надеюсь, наша скамья понравится всем новочеркасцам и станет  
отличным антуражем для свадебных и семейных фото, – поделилась 
глава отделения общественного движения «Матери России»  
Карина Гарбузова.

Роды в карете
Ростовским медикам недавно пришлось принимать стремительные 
роды прямо в карете скорой помощи. О нетривиальном появлении  
младенца на свет рассказали в ГБСМП Ростова. Вызов в скорую посту-
пил в восьмом часу вечера. Сообщалось, что у 26-летней женщины на-
чались схватки. Оперативно на месте оказалась бригада подстанции 
№ 4. Пополнение в семье ожидали не раньше, чем через три недели. 
Однако у будущей мамы внезапно заболел живот, и она поняла, что на-
чались схватки. Два фельдшера, Инна Мироненко и Яна Вовк, вместе  
с мужем роженицы помогли ей спуститься к машине. Однако не успела 
та отъехать и нескольких метров от подъезда дома, как стало понятно, 
что роды придется принимать здесь и сейчас. Заглушили двигатель,  
и через несколько минут в машине появился на свет маленький мальчик.
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   Конфигурация Дома актера напоминает букву З. По одной из версий, 
автор проекта таким способом увековечил имя актрисы Зинаиды Зорич
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   Концепция парка «Лога» 
опирается на русский 
фольклор



Бизнес не пошёл
Городской суд в Шахтах при-

знал 48-летнего Артавазда Гу-
машяна виновным в торговле 
людьми и использовании рабско-
го труда. Ему дали 16 лет колонии 
строгого режима.

Объединенная пресс-служба 
судов сообщила, что в начале 2010 
года подсудимый организовал пре-
ступное сообщество для поиска 
потенциальных рабов на террито-
рии России и их продажи за рубеж.

Работорговцы подавали объяв-
ления в газеты о поиске рабочих, 
проводили с ними вербовочные 
беседы, а затем продавали людей 
за границу, где потерпевшие ли-
шались паспортов.

– Во время оглашения приговора 
Гумашяна несколько раз выводили 
из зала за нарушение порядка на 
судебном заседании. Ни по одному 
из предъявленных ему обвинением 
эпизодов вину он не признал, – рас-
сказали в пресс-службе.

Отмечается, что осужденный 
представлялся жертвам под фами-
лией Пилтакян. 

Ненасытный
вымогатель

В Ростове-на-Дону Кировский 
военный суд приговорил местно-
го жителя Вагана Неркараряна к 
10 годам колонии за вымогатель-
ство. Об этом сообщили в объе-
диненной пресс-службе судов по 
Ростовской области.

Ваган Неркарарян занимался 
вымогательством, не выходя из 
камеры СИЗО. Жертвой стал его 
же сокамерник. Ростовчанин тре-
бовал от «соседа» ценные бумаги, 
угрожая убийством его и близких. 
В итоге мужчина передал осужден-
ному имущество стоимостью более 
23 млн рублей.

Но Неркараряна это не удовлет-
ворило, он еще два месяца угрожал 
сокамернику, заставляя передать 
ему права требования по догово-
рам долевого строительства на 
сумму свыше 2,6 млн рублей, что 
потерпевший и сделал.

На суде преступник своей вины 
не признал, а приговор в силу не 
вступил.

Передача
конфискована

Новочеркасская полиция пре-
секла попытку незаконного 
сбыта сильнодействующих ле-
карственных препаратов.

Сотрудники отдела по контролю 
за оборотом наркотиков межмуни-
ципального управления МВД РФ 
«Новочеркасское» при помощи 
коллег из ГУФСИН по Ростовской 
области задержали женщину, ког-
да та передавала запрещенные 
вещества прямо в комнате приема 
передач.

Полицейские нашли в посылке 
местной жительницы порошок 
массой 564,5 г, представляющий 
собой сильнодействующее веще-
ство прегабалин.

Как сообщили в пресс-службе 
ГУ МВД по региону, мера пресече-
ния будет оглашена после оконча-
ния административного ареста по 
статье 6.9 КоАП РФ «Потребление 
наркотических средств или пси-
хотропных веществ без назначения 
врача либо новых потенциально 
опасных психоактивных веществ».

Главное – 
пунктуальность

Инспекторы спецбатальона 
ДПС, дежурившие на трассе Рос-
тов – Волгодонск, успели вовремя 
довезти беременную женщину до 
роддома.

Когда полицейские несли служ-
бу на трассе Ростов – Волгодонск, 
возле их патрульного автомобиля 
остановился ВАЗ-2114. Из машины 
выбежал взволнованный мужчина 
и сообщил, что везет в больницу 
жену, у которой начались роды, но 
рискует не успеть сделать это во-
время. Включив звуковые и свето-
вые спецсигналы, капитаны поли-
ции Александр Ерошенко и Тигран 
Арутюнян повезли супружескую 
пару в пятый роддом Ростова-на-
Дону, сообщает пресс-служба ГУ 
МВД по Ростовской области. Бла-
годаря этому малыш родился уже 
в медучреждении.
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криминальные
новости

с Надеждой
Айрумовой

Особая миссия диалога
Свыше 80% опрошенных жителей Ростовской области положительно оценили состояние межэтнических отношений 
на Дону. Таков вывод социсследования Всероссийского центра изучения общественного мнения, проведенного  
в 2021 году. Как напомнил первый замгубернатора Игорь Гуськов на семинаре-совещании, недавно прошед-
шем в Симферополе, за последнее десятилетие в донском регионе не зафиксировано ни одного крупного 
конфликта на межэтнической или межрелигиозной почве.
– Изредка возникающие инциденты между представителями различных этнических групп носят исключи-
тельно бытовой характер и не перерастают в межэтническую плоскость благодаря слаженным действиям 
органов власти всех уровней с привлечением институтов гражданского общества и руководителей этниче-
ских общин и диаспор, – подчеркнул Игорь Гуськов.
Он рассказал, что на Дону для развития межэтнического и межкультурного диалога используют программный 
метод управления, ключевой документ которого – госпрограмма «Региональная политика». Например,  
на подпрограмму «Укрепление единства российской нации и гармонизация межэтнических отношений  
в Ростовской области» в этом году предусмотрено больше 8,5 млн рублей.
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   ТЕНДЕНЦИЯ

Елена БОНДАРЕНКО 
e.bondarenko@don.media

На Дону вырос спрос на 
техобслуживание и ремонт 
машин. В целом вся сфера 
бытовых услуг показывает 
устойчивую динамику рос-
та, специалисты связывают 
это с окончанием пандемии.

За пять месяцев этого года 
объем бытовых услуг, ока-
занных на территории Рос-
товской области, вырос на 
8% и превысил 24 млрд руб-
лей. В период пандемии ко-
ронавируса и вызванных ею 
ограничений эта отрасль пе-
реживала непростые време-
на, так как оказалась в числе 
наиболее пострадавших.

  ПАМЯТЬ

В станице Мечетинской открыли 
мемориальную доску в память  
о поэте Борисе Примерове.

Для тех, кто пока не знаком с 
человеком, прославившим ста-
ницу Мечетинскую на всю нашу 
Родину, скажу: это великий поэт, 
донской казак, человек, которым 
гордится весь наш казачий край, 
вся Ростовская область. Что каса-
ется Москвы, где Борис Примеров 
прожил более 30 лет своей столь 
недолгой – всего 56 лет – жизни, 
могу с уверенностью сказать: Бо-
рису аплодировали, когда он вхо-
дил в Центральный дом литера-
торов. Помню, однажды Евгений 
Евтушенко, увидев Примерова 
в ресторане Центрального дома 
литераторов, подошел к его сто-
лику и встал на колени. Сказал: 
«Ты – самый талантливый из нас. 
Ты – главный поэт России». Разу-
меется, Евгений Александрович 
был большим мастером эпатажа, 
но на этот раз, я уверена, он был 
искренен.

Судьба послала молодому па-
реньку хороших друзей. А еще 
человека, который был в ту пору 
известным писателем и к слову ко-
торого обычно прислушивались. 
Этим человеком был Анатолий 
Калинин. Отец даже написал 
предисловие к его первому лири-
ческому сборнику «Синевой раз-
буженное слово», который вышел 
в 1964 году.

Мы оба жили в Москве, я по-
ступила в Институт иностранных 
языков имени Мориса Тореза, а Бо-
рис учился в Литинституте. Гуля-
ли вдвоем по столице, Борис читал 
свои стихи. Он посмеивался над 
моей необразованностью в обла-
сти русской истории и философии, 
называл (в шутку, конечно) «за-
ядлым западником» и приносил 
почитать Ключевского, протопопа 
Аввакума, «Повесть временных 
лет»… Однажды принес учебник 
древнерусского языка. Сказал 
с хитроватой улыбкой: «У тебя 
талант к языкам. Думаю, и этот 
тебе поддастся легко». Мы вдруг 
разом рассмеялись, вспомнив 
одновременно, как я предложила 
Борису сдать за него английский 

   КУЛЬТУРА

Мария ВИКУЛОВА 
office@don.media

Свой 92‑й театральный  
сезон Ростовский академи-
ческий молодежный театр 
закрывает яркой интер-
претацией комедии Алек-
сандра Островского «На 
всякого мудреца довольно 
простоты», приуроченной 
к 200‑летию со дня рожде-
ния драматурга, которое 
будет отмечаться в буду-
щем году.

В ярком свете 
телестудии

Звучит третий звонок, 
зал замирает, и повисшую 
тишину разрывает песня 
Басты «Солнца не видно». 
Зритель, знакомый с сюже-
том и ожидавший увидеть 
чистую, хорошо меблиро-
ванную комнату, удивленно 
вскидывает бровь. Перед 
ним – яркий свет телесту-
дии, а между прожекторами 
стоят мать-уборщица и ее 
сын – монтажник-световик. 
Кто-то возмутится, что ко-
медию переврали, но это не 
так. Да, герои перемещают-
ся почти на 200 лет вперед, 
теряя шелковистые усы и 
бороды, а с ними и обстав-
ленные золотой утварью 
гостиные и яркие картузы 
и кафтаны. Но их характеры 
остаются такими же, как у 
Островского.

Например, главный герой 
Егор Дмитриевич Глумов – 
все такой же обаятельный 
и циничный, по-прежнему 
глумится над всеми и пыта-
ется построить карьеру, даже 
инструменты не новы – под-
халимаж, ложь, компромат, 
взятки, удачный брак. Вот 
только теперь он всячески 
пытается угодить не мос-
ковским купцам, а звездам 
телевидения, и хранилищем 

   КАДРЫ

Вера ВОЛОШИНОВА 
v.voloshinova@don.media

Спектакль по пьесе  
популярного в России бело-
русского драматурга Павла  
Пряжко «Урожай» менее 
всего напоминал экзамен.

И тем не менее это был 
экзамен по актерскому 
мастерству второго режис-
серского курса Ростовско-
го филиала ВГИКа. Поста-
вил спектакль известный в 
донской столице режиссер 
Герман Греков.

– Мы работаем с ребята-
ми с первого курса, прохо-
дя все базовые упражнения 
школы, – заявил мастер 
перед показом спектакля. 
– Есть такое упражне-

Однако уже сейчас заметно на-
ращивание темпов роста объема 
бытовых услуг, констатировал 
первый заместитель донского гу-
бернатора Виктор Гончаров.

– В целом сфера бытовых ус-
луг является одной из ключевых 
в экономике, она обеспечивает 
занятость населения и помогает 
создавать комфортные условия для 
жизни населения. Сегодня в этой 
отрасли на 13 тысячах предприя-
тий трудятся более 42,7 тысячи че-
ловек, – уточнил Виктор Гончаров.

Традиционно наибольшую долю 
в объеме бытовых услуг на Дону 
составляют техническое обслужи-
вание и ремонт автотранспортных 
средств. По данным регионального 
департамента потребительского 
рынка, на их долю приходится 
43,8% рынка. Востребованы в 
Ростовской области и услуги по 
ремонту и строительству жилья.

язык, в котором он безнадежно 
плавал. Думаю, в основном в силу 
своей любви ко всему русскому 
и невольному отталкиванию от 
души иностранного. Моя сестра 
уже достала мне у кого-то из сво-
их подружек парик под мальчика, 
брюки Бориса пришлось слегка 
подвернуть, а его старый пиджак 
был мне почти в пору. Меня одо-
лел азарт, я с нетерпением ждала 
день экзамена, но тут… приехал 
отец и строго-настрого запретил 
участвовать в этом «спектакле». 
Я, быть может, и не послушалась 
бы грозного родительского гласа, 
но Борис поклялся Калинину по 
телефону, что «спектакль будет 
отменен».

И вот наступили хмурые и столь 
непривычные для нас, воспитан-
ных на вере в то, что «человек 
человеку друг, товарищ и брат», 
девяностые с их непроизносимым 
вслух, но витающим в воздухе ло-
зунгом «тамбовский волк тебе то-
варищ». В качестве переводчика я 
ездила с частными издательскими 
домами по книжным ярмаркам. Я 
была в командировке на Болон-
ской книжной ярмарке, когда Бо-
риса не стало. Надежда, его жена, 
позвонила мне и сообщила о дате 
поминок. Был зеленый цветущий 
май, что особенно чувствовалось 
в Переделкине, где Борис и обрел 
свое последнее земное пристани-
ще. И собрались все друзья, а их у 
Примерова было немало.

1 июля 2022 года в станице Ме-
четинской, на том месте, где стоял 
дом Примеровых, открыли мемо-
риальную доску. В этот день поэту 
исполнилось бы 84 года. На празд-
ник в честь его дня рождения 
приехали главы администрации 
Зерноградского района Василий 
Панасенко и Мечетинского сель-
ского поселения Игорь Голышев, 
директор библиотеки имени При-
мерова Татьяна Лихобаба. Мы 
помним великого поэта. И улица 
имени Примерова есть в станице, 
и многие школьники знают его 
стихи, собираются в библиотеке 
на Примеровские чтения.

Наталья Калинина, 
заведующая отделом по изучению 

творчества Анатолия Калинина 
Раздорского этнографического 

музея-заповедника

ние, как перемена отношения к 
предмету и к месту действия. То 
есть своей творческой фантазией 
человек переносит себя в другое 
пространство, и по его поведе-
нию, внутреннему состоянию мы 
понимаем, что он находится, ска-
жем, не в Ростове, а в Антарктиде.  
Ну и насчет отношения к предме-
ту – видим, что есть, относимся, 
как задано.

И так все закрутилось с этими 
упражнениями, что было решено 
сделать самостоятельный драма-
тический отрывок, в ходе которо-
го можно использовать два этих 
основополагающих элемента 
школы. Так родилась форма спек-
такля по пьесе Павла Пряжко, 
одного из известных современ-
ных драматургов. Невзирая на 
ее, казалось бы, простоту и ми-
нималистичность, пьеса глубока 
по содержанию и представляет 
собой практически притчу.

Слесаря вызывали?

В честь Бориса 
Примерова

Мотор, камера и подмостки

Учиться актёрству

– За пять месяцев населению 
было оказано данных видов услуг, 
соответственно, на 12,5% и 8,2% 
больше, чем за аналогичный пе-
риод прошлого года, – уточнили в 
департаменте.

Чтобы сфера бытовых услуг в 
регионе развивалась активнее, 
решено уделить особое внимание 
подготовке кадров.

– Вместе с министерством обще-
го и профессионального образо-
вания ведется работа по решению 
вопроса реализации программ, на-
правленных на подготовку, а также 
повышение квалификации кадров 
по специальностям, относящимся 
к сфере бытовых услуг. Это будет 
способствовать развитию сети 
предприятий и повышению уров-
ня качества оказываемых услуг, – 
рассказал директор департамента 
донского потребительского рынка 
Алексей Панкратов.

Настоящий режиссер – тот, кто 
умеет вытащить из актера то, что 
он, возможно, и не предполагает в 
себе. Таков Герман Греков: прав-
доподобия на сцене мало, тем не 
менее узнается все и вся – и харак-
теры, созданные совсем юными ак-
терами (вовсе не хочется называть 
их детьми), и предметы. За счет 
перемены отношения, например, 
к спичкам те «превращаются» на 
глазах зрителя в… яблоки, в гвоз-
ди, в сигареты, а спичечные короб-
ки – во всем знакомые ящики для 
сбора урожая тех же яблок.

О чем же получился спектакль? 
Для кого-то – о нынешнем равно-
душном отношении к своему труду 
и его результатам, для кого-то – об 
абсолютном неумении услышать 
друг друга, а для кого-то – о совер-
шенной «безрукости» нынешних 
молодых. Несмотря на простоту 
текста, постановка многомерна за 
счет условного поведения героев, 

причину которого каждый может понимать в меру своей воспитанности 
и начитанности. Делают свое дело и декорации в виде «черного кабине-
та», подающего чувства персонажей, вроде бы занимающихся обычным 
сбором яблок, крупным планом.

Словом, тот самый настоящий театр в виде «коврика и двух актеров», 
о котором писали классики. Прекрасный урок для будущих созидателей 
спектаклей на российской сцене.
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   Наталья Калинина (третья справа) была готова надеть парик  
и сдать экзамен по английскому языку за Бориса Примерова

его тайн становится не блокнот, 
а смартфон. Концовка пьесы по 
тексту привычна, но воплощение 
может шокировать зрителя: Егор 
Глумов не просто разоблачает 
пороки, но завершает спектакль 
откровенным танцем – он снимает 
официальный костюм, чтобы пере-
одеться в рабочую одежду, которая 
была на нем в первом акте.

Режиссер-постановщик Михаил 
Заец на пресс-конференции в пред-
дверии премьеры пояснил, что не 
только в точности сохранил сюжет 
(«потому что Островский и без 
изменений звучит современно»), 
но и язык автора постарался не 
искажать.

– Мы делаем Островского и по-
нимаем, что это абсолютно другая 
мелодика речи. Артистам при-
ходится заучивать фразы и осва-
ивать язык, на котором мы сейчас 
не разговариваем. Мы старались 
сохранить эту мелодику и особо 
не менять текст, хотя у слов есть 
современные аналоги, – уверяет он.

Поп‑ит в руках
Возможно, это стремление как 

раз и не позволило комедии стать 
полностью осовремененной – она 
осталась где-то на рубеже веков, от-
сылая к старым порядкам, но удив-
ляя зрителя, не привыкшего к сво-
бодной интерпретации. Например, 
Мария Турусина (одна из героинь 
пьесы) в одном из эпизодов выходит 

на сцену с поп-итом (популярной 
сейчас детской игрушкой) в руках, 
но потом посылает за лошадьми, а 
не за такси, а Глумов по-прежнему 
целует руки, а не ставит лайки.

Интересна и игра со сценическим 
пространством. Главные герои вы-
ходят не только из закулисья, но и из 
зала; сидят, свесив ноги с края сце-
ны, пока над ними светят прожекто-
ры. А видеопроекции и трансляции 
телепередач помогают окунуться в 
атмосферу телевидения.

Чего ждать
Подводя на пресс-конференции 

итоги сезона в РАМТ, представи-
тели театра назвали его плодо-
творным. Репертуар Молодежного 
пополнили семь премьер. Кроме 
того, по словам Карины Сердю-
ченко, директора театра, удалось 
начать сотрудничество с новочер-
касским Казачьим драматическим 
театром. Его актеры выступили на 
сцене РАМТ. А еще показать себя 
в Молодежном смогли не только 
выпускники ростовского филиала 
ВГИКа (что было и прежде), но и 
студенты третьего курса с поста-
новкой «Ромео и Джульетта».

Но и предстоящий сезон обещает 
стать насыщенным. 30 сентября 
зрителей ждет премьера – «Опас-
ные связи» по роману Шодерло де 
Лакло. Позже публике представят 
постановку по «Одесским расска-
зам» Исаака Бабеля.

кстати

«На всякого мудреца довольно 
простоты» нередко появляется 

в репертуарах театров: так было 
и до революции, и в советское вре-

мя, такова тенденция и сейчас. 
Среди последних российских по-
становок – столичные спектакли 
театра им. Маяковского и Театра 
наций. И если режиссер первого 

Анатолий Шульев поставил его по 
оригинальному тексту, то в Театре 
наций Константин Богомолов взял 

пьесу лишь за основу, изменив 
даже название – вернее, сократив 

его («На всякого мудреца»).Ф
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БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ
ЧИТАЙТЕ НА САЙТЕ

   Сцена из спектакля «Урожай», доказывающего,  
что для истинного театра важен прежде всего способ 
существования исполнителя на сцене
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  ФУТБОЛ

Футбольный клуб «Ростов» 
подписал контракты  
с нападающим Николаем 

Комличенко и защитником  
Евгением Черновым.

Минус в составе
Николай Комличенко принад-

лежал «Динамо» и в прошлом се-
зоне играл за «Ростов» на правах 
аренды. Летом он вернулся в Мо-
скву, где пробыл недолго. За пару 
недель форвард успел сыграть 
в одной команде с легендарным 
хоккеистом Александром Овечки-
ным, но все равно решил вернуть-
ся в Ростов-на-Дону.

Теперь «Ростов» заключил с 
нападающим полноценный кон-
тракт. Соглашение рассчитано на 
четыре года. По информации ста-
тистического сайта Transfermarkt, 
этот трансфер обошелся «жел-
то-синим» в 1,5 млн евро.

После этого ростовчане верну-
ли себе еще одного игрока, взяв 
у «Краснодара» в аренду левого 
защитника Евгения Чернова. Фут-
болист впервые пришел в «Рос-
тов» в сезоне 2018/2019 и покинул 
команду в 2020-м. За этот период 
Чернов успел провести 50 матчей. 
Самый яркий эпизод в составе 
ростовской команды случился у 
него летом 2019 года, когда в до-
бавленное время матча с «Локомо-
тивом» Чернов дважды выбил мяч 
из пустых ворот, принеся команде 
победу – 2:1.

Когда верстался номер, стало 
известно, что команду покинул 
гамбийский нападающий Али Соу. 
В прошлом сезоне он забил четыре 
гола в 18 матчах. Али Соу приоста-
новил контракт с «Ростовом» на 
год и едет в Турцию.

По информации «Чемпионата», 
покинуть команду может и вра-
тарь Егор Бабурин. Он находится 
на просмотре в московском «Тор-
педо». Заменить в составе «жел-
то-синих» его может голкипер 
«Рубина» Никита Медведев.

Проверка резерва
7 июля «Ростов» встречался с 

таганрогским «Форте» на «Ростов 
Арене». В этом поединке «жел-
то-синие» проверили ближайший 
резерв, дав шанс проявить себя 
молодым футболистам. Именно 
они и составили костяк команды. 
С первых минут вышли Цулая,  

   ФНЛ-2

Песчанокопская «Чайка» в контрольном матче обыграла 
ростовский СКА со счетом 1:0. Встреча проходила в Рос-
тове-на-Дону.

Матч проходил в закрытом режиме. Команды активно 
использовали игроков на просмотре. Несмотря на статус 
товарищеского, принципиальность матча никто не отме-
нял. Большую часть встречи счет открыт не был. Един-
ственный гол был забит на 77-й минуте. Победу «Чайке» 
принес точный удар полузащитника Михаила Коломий-
цева, который появился на поле после перерыва.

– Боевая игра. Встречались две ростовские коман-
ды, которые хорошо знают друг друга. Никто не хотел 
уступать, из-за этого игра получилась зрелищной, 
обоюдоострой. Футболисты под нагрузками. Кто-то 
более свежий, кто-то менее. Из-за этого игра так скла-
дывалась: то убыстрялась, то страдало качество. Для 
предсезонной игры скорости были довольно неплохие, 
– сказал после матча главный тренер «Чайки» Андрей 
Черенков.

В предыдущем сезоне команды боролись за первое 
место во втором дивизионе Футбольной национальной 
лиги. К сожалению, СКА на самом финише упустил 
путевку в ФНЛ, пропустив вперед махачкалинское 
«Динамо».

   ГАНДБОЛ

Легендарная гандболистка Майя Петрова стала тренером 
команды ГК «Ростов-Дон-2». Работать с молодыми игро-
ками она будет в тандеме с Александром Бурмистровым.

Майя Петрова играла за «Ростов-Дон» 17 лет. Вместе с 
командой линейная много раз выиграла чемпионат, Кубок 
и Суперкубок России. Добилась успехов она и на между-
народной арене. В составе «Ростов-Дона» она выиграла 
Кубок ЕГФ и играла в финале Лиги чемпионов.

В сборной России Майя завоевала бронзу и серебро 
чемпионата Европы. Также она стала чемпионкой мира и 
выиграла золото на Олимпиаде в Рио.

– Приступаю к работе с новыми силами, хорошим наст-
роением и даже с воодушевлением. Будучи еще игроком, я 
не скрывала, что представляла себе такой исход: что могу 
передавать свой игровой опыт детям в качестве тренера. 
Начинаю работать с Александром Бурмистровым. 
Дальше все будет еще интереснее, – про-
комментировала свое назначение 
Майя Петрова.

Товарищеское дерби

Связь поколений

Терентьев, Мелехин, Мухин, 
Максецов, Селява, Ковальков, 
Миронов, Мельников, Нтумба, 
Голенков.

Счет на четвертой минуте от-
крыл Егор Голенков. Казалось, что 
«Ростов» уверенно разберется с 
соперником из ФНЛ-2, но «Форте» 
не думал сдаваться. На 40-й мину-
те Рашид Магомедов сравнял счет, 
а сразу после перерыва Дмитрий 
Рудаков вывел команду из Таган-
рога вперед.

Однако радовались футболисты 
«Форте» недолго. На 57-й минуте 
Даниил Шанталий восстановил 
статус-кво. Дело шло к ничьей, но 
на 90-й минуте Александр Мухин 
принес победу «Ростову» – 3:2.

И вновь «Краснодар»...
10 июля «Ростов» провел по-

следний товарищеский матч пе-
ред стартом сезона. Соперник был 
принципиальный – «Краснодар». 
Кстати, это была последняя встре-
ча на «Ростов Арене», на которой у 
болельщиков не требовали Fan ID.

Стартовый состав «Ростова» вы-
глядел по-боевому: Песьяков, Кали-
нин, Прохин, Осипенко, Лангович, 

Без препятствий
Спортсмены из Ростовской 

области завоевали три золотые 
медали на первенстве России по 
легкой атлетике для спортсменов 
не старше 20 лет.

В Чебоксарах Вероника Ратиева 
выиграла золотую медаль на дис-
танции 100 м с барьерами, повтор-
но выполнив норматив мастера 
спорта России.

Денис Новосельцев стал лучшим 
в беге на 400 м с барьерами с ре-
зультатом 50,92 с.

Андрей Овсянников поднялся 
на верхнюю ступень пьедестала в 
метании молота, отправив снаряд 
на 70,04 м.

И тренировки  
не нужны

Владислава Уразова и Ники-
та Нагорный завоевали медали 
на Кубке России по спортивной 
гимнастике.

Никита Нагорный стал лучшим 
в индивидуальном многоборье. 
Олимпийский чемпион занял пер-
вое место, набрав 168,763 балла. 
Свою победу он посвятил жене, ко-
торая праздновала день рождения.

– Я сам от себя в шоке. Когда с 
Давидом Белявским выезжали на 
Кубок России, то он говорил, что 
если я и сейчас выиграю много-
борье, то это будет нечестно. Мол, 
они все тренируются постоянно, 
а я приезжаю после нескольких 
тренировок и выигрываю. Но могу 
сказать, что главное – собраться 
в нужный момент, выйти и сде-
лать, – рассказал ТАСС Никита 
Нагорный.

Ростовчанка Владислава Ура-
зова стала второй в индивиду-
альном многоборье. Она набрала 
109,397 балла. Победившая Анге-
лина Мельникова стала лучшей, 
опередив ростовчанку лишь на 
0,1 балла.

В шаге от ничьей
Женская команда футболь-

ного клуба «Ростов» в гостях 
проиграла московскому ЦСКА 
со счетом 0:1.

К сожалению, первый тайм на-
чался для ростовчанок неудачно: 
москвички открыли счет на 23-й 
минуте. Как показал дальнейший 
ход матча, это был судьбоносный 
момент. «Ростов» играл хорошо, 
но сравнять счет не смог. Наша 
команда потерпела обидное пора-
жение – 0:1.

– Первый тайм не сложился. 
Было очень много брака, поэтому 
мы не могли атаковать больши-
ми силами. В перерыве внесли 
коррективы, и во втором тайме 
игра складывалась совершенно 
по-другому – мне кажется, в нашу 
пользу. Было больше подходов 
и моментов, например, штанга и 
много угловых, однако не удалось 
их реализовать, – подвела итог 
матча главный тренер «Ростова» 
Наталья Карасева.

«Ростов» в 14 матчах набрал 
18 очков и занимает четвертое 
место в турнирной таблице.

За трофеем  
в столицу

Федерация гандбола России 
решила провести матч за Супер-
кубок России в Москве. В нем 
сыграют «Ростов-Дон» и ЦСКА.

За трофей команды поспорят 
10 сентября на волейбольной аре-
не «Динамо». Время начала матча 
пока неизвестно. В прошлом сезоне 
эти же команды уже встречались в 
поединке за Суперкубок. Год назад 
«Ростов-Дон» обыграл ЦСКА со 
счетом 25:23 и в седьмой раз увез 
трофей в Ростов-на-Дону.

   Песчанокопцы нацелены на ФНЛ

Глебов, Уткин, Байрамян, Тугарев, 
Полоз, Комличенко. Начали тайм 
«желто-синие» активно, но вопло-
тить свое преимущество в гол не 
смогли. А «Краснодар» воспользо-
вался ошибкой обороны ростовчан 
и реализовал первый же свой мо-
мент: на 16-й минуте мяч в ворота 
«желто-синих» послал Олусегун.

Но на этом беды «Ростова» не 
закончились. На 32-й минуте судья 
назначил пенальти в ворота хозяев 
поля, который уверенно реализо-
вал Кордоба. Первый тайм завер-
шился со счетом 0:2.

Во второй половине встречи рос-
товчане воспрянули духом. Помог 
им в этом гол на 48-й минуте, ко-
торый забил Николай Комличенко. 
После этого «желто-синие» были 
близки к тому, чтобы сравнять 
счет. Но удача в итоге все же от-
вернулась от хозяев поля. «Ростов» 
вновь не смог обыграть «Красно-
дар» – 1:2.

Первый матч в чемпионате 
России «желто-синие» проведут 
17 июля в Москве против «Дина-
мо» – Николай Комличенко в пер-
вом же туре РПЛ приедет в гости 
к своей бывшей команде.

   На «Ростов Арену» без Fan ID теперь не попасть

   Али Соу в прошлом сезоне забил четыре гола в 18 матчах

цитата

Очень рад, что присоединился к «Ростову». По прошлому сезону  
отлично знаю команду, тренерский штаб, здесь все привычно.  
Думаю, фигура главного тренера (Карпина), а также руководство 
клуба – это для меня ключевые моменты при принятии решения  
в пользу «Ростова».
Николай Комличенко, нападающий ФК «Ростов»
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Майя Петрова  
завершила карьеру  

в 2020 году

цитата

Не сильно себя  
загружала, пол-
ностью отда-
лась семье. Мо-
ему младшему 
сыну год  
и четыре  
месяца. Мы  
с ним много 
путешество-
вали. Когда 
ребенку был 
месяц, поеха-
ли на турнир  
в Сочи, что-
бы поболеть за 
среднего сына. 
Получала от ма-
теринства удоволь-
ствие. Но сейчас по-
нимаю, что нужно это 
как-то разбавлять. Я точ-
но не могу сидеть дома, все 
эти передвижения – норма для 
меня, это часть моей жизни.  
Я провела в «Ростов-Доне» 20 лет,  
и все это время была в пути.
Майя Петрова, тренер ГК «Ростов-Дон-2»


